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Loyola de Palacio pide la dimisión del director general de RTVE

Muñoz valora las “ventajas comparativas” 
de Segovia para remontar la crisis

El diputado del PSOE por 
Segovia, Juan Muñoz, desta
có ayer las “ventajas compa
rativas” de la economía sego- 
viana para remontar la crisis 
en la que está sumida. Por su 
parte, la diputada popular 
Loyola de Palacio apostó por 
la reconversión en el sector 
agrícola.

En la mesa redonda organi
zada por la asociación “Juan 
Bravo” sobre el desarrollo eco
nómico provincial, participa
ron además el presidente de la 
Caja de Ahorros, José Miguel 
Useros, así como el secretario 
de organización de la UGT, 
Carlos Esteban.

A lo largo del debate, los 
parlamentarios segovianos 
mostraron un moderado opti
mismo sobre la situación eco
nómica de Segovia desde sus 
distintas perspectivas. Mien
tras Juan Muñoz destacó la ne
cesidad de mantener el “estado 
de la solidaridad” con respecto 
a los colectivos más desfavore
cidos, Loyola de Palacio apos
tó por la reconversión del sec-

' Loyola de Palacio, de espaldas, y Juan Muñoz, se saludan antes del debate.

tor agrícola y el fomento de los 
sectores comercial y de servi
cios. Por otra parte, la diputada

segoviana pidió el cese del di
rector general de RTVE por 
discriminar a Juan José Lucas

en las reuniones sobre la regio- 
nalización del 2o canal.

(Págs. 3 y 12)

El Consejo de 
Ministros 
reformará 
el Estatuto de 
los Trabajadores

El Gobierno eliminará la obli
gación actual de los empresarios 
de contratar trabajadores a través 
de las oficinas del Instituto Na
cional de Empleo y derogará, a 
partir del 31 de diembre de 1994, 
las actuales ordenanzas labora
les, salvo las que presenten pro
blemas de cobertura, que se 
mantendrán un año más. Estas 
medidas, juntos a otras, se con
templan en el documento sobre 
reforma del Estatuto de los Tra
bajadores que Trabajo ha remiti
do a los agentes sociales y que 
será debatido mañana en el Con
sejo de Ministros.

Por otra parte, el presidente 
del PP, José María Aznar, pidió 
ayer “un gran pacto de austeri
dad” en España para luchar con
tra la crisis económica. Aznar, 
en una entrevista emitida anoche 
en TVE, consideró que “el ciu
dadano tiene miedo al futuro”, 
que “salir de la crisis va a ser 
muy difícil” y, en alusión a las 
reivindicaciones nacionalistas, 
que “no es momento de la reivin
dicación autonómica por encima 
del proyecto nacional".

(Pág. 14)

La FES solicita de nuevo para 
Segovia una parada del Tren 

de Alta Velocidad (TAV)
En relación al reciente corte 

de la línea de ferrocarril entre 
Segovia y Medina del Campo, el 
presidente de la Federación Em
presarial Segoviana (FES), Car
los Gila, ha pedido diversas me
joras para las comunicaciones 
por tren de esta provincia, entre 
las que se incluye la solicitud de 
una parada del futuro trayecto 
del TAV que unirá Madrid y Va- 
lladolid.

Gila ha reclamado también la 
reapertura de la línea Segovia-

Medina del Campo, el arreglo de 
la vía que comunica esta última 
localidad con Nava, la reducción 
del tiempo que se tarda en llegar 
por tren hasta Madrid y la bús
queda de una nueva ubicación a 
la estación de la capital.

Por su parte, el presidente de 
la Cámara de Comercio, Octa- 
viano Palomo, ha pedido al 
MOPT la reapertura de la prime
ra de las líneas por su alto valor 
social.

^Pág- 5)

AL DIA
13 Miguel 
Delibes ganó el 
Premio Cervantes.

15 El director 
de “Egin” 
denuncia una 
campaña de 
acoso contra el 
diario.

La oposición acusa a la Junta 
de mantener una política de 

contratación ilegal

20 R. Madrid y 
Barcelona juegan 
hoy el primer 
partido de la 
Supercopa.

PSOE, CDS e IU denunciaron 
en el Pleno de las Cortes celebra
do ayer que el Gobierno autóno
mo incumple los acuerdos del 
Parlamento regional en materia 
de contrataciones y continúan 
produciéndose adjudicaciones 
degales.

El procurador socialista Jai- 
016 González aseguró que “es 
comprobable la manifiesta exis- 
tcocia de adjudicaciones ilega
les ’■ González se refirió a la con

tratación directa de obras por en
cima de 75 millones —prohibi
do por la Ley de Presupuestos de 
Castilla y León— realizadas por 
la Consejería de Cultura.

La mayoría del Grupo Popular 
en la Cámara le permitió recha
zar la proposición no de ley pre
sentada por los socialistas relati
va a plazos y constancia de datos 
en la publicación de resolucio
nes de adjudicaciones.

(Pág. 12)

COMIENZA LA RESTAURACION DEL ACUEDUCTO.— 
Con la instalación de andarmos en los arcos del Acueducto situados en 
la plaza de Día Sanz, dieron comienzo ayer los trabajos de restauración 
del monumento, que serán llevados a cabo por la Junta de Castilla y 
León. Las obras iniciales se centrarán en el microcosido de las 
piedras que corren un mayor riesgo, debido a su deficiente estado de 
conservación.— (Foto: Peñalosa) (Pog- 5)

HOY, DE VENTA 
EN SU QUIOSCO, 

EL COLECCIONABLE 

«Las Catedrales 
de Castilla y 

León»

vv/ El HOTEL
Avenida del So tillo

| Se complace en INVITAR al público a la | 
| inauguración de su CAFETERIA, el viernes 3, | 
| a las 7,30 de la tarde. |

M.C.D. 2022
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La pérdida del bosque, acaba con la vida animal y flora.

Réquiem por la 
amazonia

______________ JOSE A, LOPEZ-SAEZ 

La fragilidad, como cuali
dad física, se convierte 
en desventaja adicional 

en el caso de ecosistemas 
fuertemente alterados, peli
grosamente manipulados, mal 
aprovechados y desgraciada
mente perdidos. Como anima
les que somos, los seres huma
nos hemos aprendido de la na
turaleza en sí la capacidad de 
sobrevivir, de matar y econo
mizar.

Pero en pleno siglo XX y en 
ciernes del XXI, en el cual la 
sociedad humana actual, la 
llamada “civilizada”, ha al
canzado un desarrollo psico- 
sociológico tal que se aleja 
muy mucho de cualquier con
cepto natural, nos debemos 
obligatoriamente preguntar 
¿qué queremos y para qué?

La esperanza de millones 
de niños de generaciones futu
ras, el pan y vida de muchos 
pueblos indígenas, se está per
diendo irremisiblemente, está 
desapareciendo a pasos tan 
agigantados como avanza el 
desierto. El nuestro, nuestro 
corazón verde, la Amazonia o 
el Amazonas, está dejando de 
latir.

Seis millones de kilómetros 
cuadrados (doce veces Espa
ña) de bosque tropical, están 
amenazados de desaparición. 
Sólo en la Amazonia brasileña 
se han talado 426.361 kilóme
tros cuadrados en los últimos 
veinte años, y en la peruana no 
menos de 50.000.

Colonos, cultivadores de la

PLAZA MAYOR

BUENA GESTION
___________ ______ _ _ _ ___________ _PM.C.

Toda iniciativa tendente a ofrecer algo nuevo y bueno a Segovia, tiene que contar con el apoyo general. 
Porque (lo he dicho muchas veces) lo que aquí nos falta es eso, iniciativas, ideas y decisión para ponerlas 
en práctica; porque si nos limitamos a tenerlas y no desarrollarlas, mal nos va a ir. La iniciativa que 
comento ha partido del Colegio Oficial de Médicos de nuestra provincia, que ha conseguido es^ablecef 
un convenio con la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma al objeto de que varios cursos que' 
celebra dicha entidad en El Escorial, vengan a desarrollarse en Segovia. Es un paso importante4en«l que- ¡x 
ya nos ha aventajado alguna otra ciudad vecina) de cara a esa promoción universitaria que tanto se cacarea 
que queremos para la ciudad, pero sobre la que, me parece, muy poco o nada se ha gestionado.

El Colegio de Médicos empezará la precitada actividad a mediados de este mes de diciembre, «n-sn 4 
propia sede oficial. Felicitaciones, pues, para una gestión que, según mis noticias, ha sido laboriosa, pe^p 
se ha sabido llevar con pulso y con verdadero interés. Que sirva de ejemplo.

hoja de coca, presiones indi
rectas y la indiferencia conte
nida de un gran número de 
gobiernos son causa de la emi
gración de grandes contingen
tes humanos, ante la pérdida 
de su medio de vida y son, en 
definitiva, repercusiones di
rectas sobre el medio natural 
mundial y el bosque.

Los indígenas no sólo per
dieron su tierra, muchos de 
ellos incluso su vida, y los 
otrora agricultores son en la 
actualidad buscadores de oro 
(garimpeiros).

La contaminación derivada 
de estas explotaciones mine
rales, así como petrolíferas, 
surcan aún más las débiles en
trañas amazónicas: ríos y sue
los se ven atestados de conta
minantes, se abren carreteras 
(algunas incluso verdaderas 
autopistas forestales), caen los 
árboles, en los ríos no se pes
can ya peces sino moléculas 
de mercurio. Se pierde una 
vida y se pierde una cultura.

La invasión de los territo
rios indígenas, como medio 
subsecuente de la propia se
lección natural, ha reducido 
no sólo su diversidad cultural, 
y por ende étnica, sino que al 
amparo de las enfermedades 
llamémoslas “civilizadas” se 
cierne hoy en día sobre la sel
va amazónica un peligro aún 
mayor: la pérdida de la diver
sidad biológica.

Consecuencias 
desastrosas

Países pobres, con una deu

da externa amplia en el caso 
de Ecuador. Brasil y Perú, son 
empujados a una explotación 
depredadora de sus propios 
recursos. El coste ambiental y 
las consecuencias derivadas 
de la pérdida del bosque no 
son tomadas en considera
ción.

Aunque la Amazonia no 
sea el pulmón de oxígeno del 
planeta, como algunos han 
pregonado, ya que es total
mente autosuficiente y todos 
sus recursos son aprovecha
dos en el propio seno del 
bosque tropical, si es bien 
cierto que su importancia 
ambiental no tiene igual en 
el planeta Tierra, por su 
enormidad y trascendencia 
ecológica.

La desaparición del bos
que tropical supone la pérdi
da del mayor banco genético 
terrestre, con lo que muchas 
investigaciones sobre el cán
cer, agricultura o farmacéu
tico-médicas quedarían to
talmente paralizadas. Se re
ducirían las precipitaciones, 
aumentaría la aerosión, las 
inundaciones y la sequía. Se 
producirían menos cosechas 
y se deterioraría la calidad 
del agua.

Intereses creados e injusti
cias sociales desmesuradas 
conducen a la destrucción del 
bosque amazónico, así como a 
la de sus propios moradores 
(fauna y llora). Un camino sin 
vuelta atrás, sin retorno posi
ble, nos lleva a la única salida 
posible: la muerte.

MADE IN SPAIN

Un país en quiebra
GRACIANO PALOMO, 

cabo de regresar de Israel 
y a la vuelta me encuentro 
con más paro (145.(XX)); 

déficit público imparable y galo
pante (más del doble que en 1992, 
con una cifra superior a los 2,7 
billones), los “roldanes” haciendo 
su agosto —ora con propiedades 
inmobiliarias, ora trincando 
“cash” sin más—, y las suturas de 
la piel de España estallan en jiista 
protesta, mientras los amigos del 
Cesid—Serra espían a media Es
paña que discrepa.

¡Viva la modernidad! ¡Viva la 
progresía!.

Israel es un país en guerra des
de su fundación como Estado y 
tiene un 9 por ciento de paro, 
España tiene el 23. Una nación 
que quiere redimir, por ejemplo, 
Mario Conde y yo pregunto ¿por 
qué irse tan lejos si esto, lo nues
tro, es un auténtico erial, y a la 
postre resultaría más barato y, 
sobre todo, patriótico?.

Corcuera, cierto es, se ha ido, 
pero quedan los mismos métodos 
prepotentes y los mismos recortes 
sectarios e incompetentes, sobre 
todo, lo último. ¿Puede extrañar a 
alguien que la “res pública” esté 
como está si para dirigirla hemos 
elegido a los últimos de la fila? 
Decididamente no.

Cosa bien distinta es que los de 
la acera de en frente tampoco de
muestren ser precisamente unos 
genios. Aquí no hay más cera que la 
que arde. Y arde realmente poca. El 
paro es una maldición bíblica que 
no cesa ante cuyo beso mortal este 
gobierno ni sabe, ni quiere ni puede 
hacer nada. Se limita a arramplar 
con lo que puede, esconder la cabe
za y seguir en el machito.

También es verdad que la so
ciedad —inerme y sin capacidad 
de reacción y respuesta— espo
lea muy poco a sus dirigentes 
quizá desmoralizada ante tanto 
desmán y tanto despropósito. 
En este contexto nada tiene de

Inaugurado el centro comercial 
“LOS VALLES”, 
de Collado Villalba

Puertas abiertas desde las diez de la mañana hasta las diez 
de la noche, en el moderno y espectacular nuevo centro co
mercial “Los Valles”, de Collado Villalba, ubicado en el ki
lómetro 40 de la carretera nacional de La Coruña. Dos plantas 
conforman el complejo, qucconsta de 100 tiendas y un Pryca, 
donde el usuario t icnc a su alcance toda clase de artícu los para 
el hogar, alimentación, modas, deportes, enseres varios, 
visibles a través de amplios escaparates y en establecimien- 
4os atendidos por mil empleados. 60.000 metros cuadrados 
dan vida a este enorme y funcional inmueble, construido de 
forma polivalente y con arreglo a las más depuradas técnicas 
de la arquitectura actual. Consta de galería comercial, con 
área de restauración con ocho restaurantes de diverso conte
nido. moda y complementos, ocio, etc., y en la parte baja, 
alimentación entre otros. Bazar, textil, electrodomésticos... 
Garaje propio subterráneo y amplio aparcamiento exterior 
con capacidad para cientos de vehículos.

A la inauguración oficial que tuvo lugar en la tarde de 
ayer, concurrieron los directivos de Pryca y directivos de las 
sociedades promotoras, así como el alcalde de Villalba. entre 
otras personalidades. La primera autoridad de la población 
donde está ubicado el nuevo complejo comercial significó la 
importancia que reviste la creación de este centro, que da 
empleo a tan elevado número de trabajadores. Habló también 
el Director General de Pryca y la Presidenta de Manilex. Al 
final se sirvió un cócktel y se brindó por el futuro de este 
moderno centro comercial.

extraño que los diputados del 
PSOE anden jugueteando con 
su voto y gastando pequeñas pu- 
tadillas a sujete parlamentario, 
Carlos Soichaga.

Pero lo relevante hoy no es lo 
que acontece en el interior de las 
visceras de los partidos políticos 
sino en la sociedad. ¿Cuándo se 
darán cuenta los señores repre
sentantes de la soberanía popu
lar que están para servir y no 
para ser servidos? Su descrédito 
es un problema de todos, al me
nos, de los que creemos en el 
sistema democrático.

Felipe González como máximo 
hacedor del presente entuerto de
muestra ya palmariamente que no 
es capaz, que no tiene el fuelle su
ficiente para afrontar la situación 
tan dramática en la que nos ha co
locado. En Israel, por ejemplo, 
hace tiempo que se hubiera ido a 
casa. O le hubieran echado demo
cráticamente; pero España sigue 
siendo diferente, según parece.

Muy poco de lo que se prometió 
en 1982 se ha cumplido. Comen
zando, por ejemplo, por el control 
de los coches oficiales y terminan
do por las dietas de los altos cargos 
de la Administración y de la em
presa pública, sus comidas, sus gas
tos de representación y, en fin, Kxio 
lo referente a la austeridad y el 
sentido ético.

Se les dice estas cosas y les 
duele, matan al mensajero, se re
vuelven contra la realidad cuando 
ellos mismos no creen en lo que 
predican. Y claro, hay que buscar 
rápidamente coartadas, etiquetas, 
sambenitos que ya causan risa.

Mientras el Estado —su brazo 
ejecutor es el Gobierno y sus em
pleados— es cada vez más mani
rroto y derrochador, los ciudada
nos son más pobres y viven peor.

Decía La Fontaine que la ma
yor desgracia es merecer la des
gracia; este pueblo no se la me
rece . Decididamente. Entonces, 
¿qué?. Pues eso.

M.C.D. 2022
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Las líneas maestras 
del futuro de la 
economía provincial
pasan por una 
adecuada 
planificación de los 
sectores comercial y 
turístico, la 
reconversión del 
sector agrario y la 
adaptación de las
estructuras 
empresariales al 
actual esquema 
competitivo de cara a 
la integración 
europea. Mientras, 
los sindicatos piden 
un acuerdo entre los 
agentes sociales. Los ponentes de la mesa redonda muestran un moderado optimismo sobre el futuro. peñ al o s a

De Palacio y Muñoz destacan las “ventajas comparativas” para el desarrollo provincial

UGT pide un acuerdo entre los agentes 
sociales para paliar la crisis en Segovia
José Miguel Useros: “Es necesario un cambio de mentalidad”

____________________ ___ M.GALINDO

Los diputados Loyola de 
Palacio (PP) y Juan Muñoz 
(PSOE); el presidente de la 
Caja de Ahorros, José Miguel 
Useros y el secretario de Orga
nización de UGT, Carlos Este
ban, debatieron sobre “Desa
rrollo económico de Segovia”, 
en la última de las mesas re
dondas organizadas por la aso
ciación cultural "Juan Bravo” 
sobre “El futuro de Segovia”.

El secretario de Organiza
ción de UGT, Carlos Esteban, 
concretó las perspectivas de 
futuro en lo concerniente a la 
economía basándose en la ne
cesidad de un acuerdo entre 
todos los agentes sociales para 
conseguir mitigar los efectos 
de la crisis.

El dirigente sindical resumió 
en diez puntos las circunstancias 
de la regresión económica de 
Segovia, entre los que destacó 
la ausencia de conexión con el 
gasoducto, la insuficiente ca
pacidad emprendedora y el des- 
mantelamiento del tejido indus
trial. Asimismo, apuntó como 
soluciones la sensibilización y 
la conciencia de todos los agen
tes sociales para posteriormente 
pasar a la acción.

En este sentido, abogó por la 
creación de un órgano de se
guimiento y control del posi
ble acuerdo, que fomente e im
pulse el desarrollo.

Incertidumbres

La diputada del Partido Po
pular trazó en su inicial inter
vención un sombrío panorama 
de la situación económica na
cional. haciendo hincapié en el 
elevado índice de desempleo 
y en las cifras facilitadas por el 
Banco de España acerca de la 
caída de los beneficios empre
sariales en un 95% durante el 
presente año, para enmarcar ei 
caso de Segovia en el contexto 
nacional.

Aludiendo directamente a la

provincia, De Palacio señaló la 
dispersión poblacional, el en
vejecimiento de la población y 
las carencias en infraestructu
ras como aspectos negativos 
para el impulso económico de 
la provincia. Asimismo, inci

dió en la urgencia de una re
conversión en el sector agra
rio, que en opinión de la dipu
tada popular está sometido a 
“enormes incertidumbres”.

Loyola de Palacio afirmó 
que los aspectos más destaca-

Renovar las 
“infraestructuras mentales”

_________________ ______________ M.G.

El presidente de la Caja de Ahorros centró su interven
ción en la necesidad de un cambio en las “infraestructuras 
mentales” de los agentes sociales en la provincia. José 
Miguel Useros valoró en este sentido muy positivamente 
las conclusiones del informe “Cadmos” sobre el desarrollo 
económico de Segovia, que aluden a una "ruptura en los 
esquemas tradicionales. “Si no hacemos los esfuerzos 
mentales necesarios —dijo— vamos a frustrarnos una vez 
más". Useros insistió en la falta de cultura empresarial, 
afirmando que “los segovianos tenemos aversión al ries
go”. "La sociedad es cada vez más abierta —dijo el 
presidente de la entidad segoviana—. con situaciones que 
defender cada día. y por ello la labor del empresario no es 
considerada por no aceptar la situación de riesgo. Tendre
mos que darnos cuenta de esta situación, porque si no lo 
aprendemos, otros nos lo enseñarán con sangre .

dos para paliar la crisis econó
mica provincial se centran en 
el aprovechamiento del patri
monio artístico de la provin
cia, para el definitivo despe
gue del sector turístico, comer
cial y de servicios.

En lo concerniente a la agri
cultura, Loyola de Palacio 
apostó por el fomento de los 
productos naturales, combina
dos con el aprovechamiento de 
las ayudas y subvenciones 
procedentes de la Política 
Agraria Común.

De igual modo, la parla
mentaria señaló la necesidad 
de explotar la riqueza madere
ra y minera de la provincia, 
siempre en armonía con la pro
tección del medio natural.

Comparaciones

Por su parte, Juan Muñoz, 
diputado del PSOE y presiden
te de la Comisión de Defensa 
del Congreso de los Diputados 
en la actual legislatura, resaltó 
en su intervención las “venta
jas comparativas" que Segovia 
posee frente a otras provincias. 
Entre otros aspectos, el diputa
do socialista destacó los acep
tables niveles educativos y sa
nitarios que posee la provincia, 
su proximidad a Madrid y los 
aceptables accesos a Europa 
para exportar y permitir el ac
ceso de ciudadanos a través del 
turismo; así como la fuerte ca
pacidad de ahorro de la provin
cia , aspecto poco frecuente en 
épocas de crisis.

Asimismo, Juan Muñoz ex
plicó la necesidad de “mante
ner el estado de solidaridad 
en el sentido de mantener las 
inversiones a los colectivos 
más desfavorecidos.

En este sentido, destacó el 
esfuerzo de la Administración 
central en materia de pensio
nes en la provincia, uno de los 
aspectos que consideró "bási
cos" para el relanzamiento 
económico.

Javier Gómez 
pregunta al 
Gobierno por 
la elección del 
idioma francés
_ _____ ____ AS

El diputado popular por Sego
via Javier Gómez Darmendrail 
ha presentado una pregunta al 
Gobierno en tomo a la elección 
del estudio de lengua francesa en 
los centros educativos.

Esta pregunta ha surgido de 
un comunicado hecho público 
por la Asociación de Profesores 
de Francés de la provincia de 
Segovia “ante la deficiente apli
cación de la LOGSE” que prevé 
la posibilidad real de elegir el 
estudio de una lengua extranjera 
a partir del tercer curso de la 
Educación Primaria.

Por este motivo se denuncia 
“la ilegalidad de la situación al 
no haber sido informados y con
sultados previamente los padres 
en los centros de EGB".

Igualmente, se critica la su
presión en los mismos centros de 
francés cuando existen alumnos 
para mantenerlo y la agrupación 
indebida e injustificada de alum
nos de diferentes cursos sin tener 
en cuenta el nivel.

Asimismo, se muestran con
trarios a la discriminación de los 
alumnos que tienen el francés 
como segunda lengua en los cen
tros de Enseñanza Secundaria 
Obligatoria, yaque, según mani
fiesta el comunicado, se ven per
judicados una vez más por haber 
elegido una opción a la que le
galmente tienen derecho.

Javier Gómez recuerda que la 
ley posibilita la libre elección de 
un idioma extranjero y su conti
nuidad hasta el final de la etapa, y 
pregunta cuáles son las medidas 
que va a tomar el Gobierno para 
que se aplique rigurosamente la 
ley y los alumnos tengan la posi
bilidad real de estudiar una lengua 
extranjera a partir de tercero de 
Educación Primaria.

Se incendia parte 
de la cubierta en 
la estación de 
ferrocarril
_________________________AJx

En la tarde de ayer se produjo 
un incendio en una cubierta per
teneciente a una de las termina
les de la estación de ferrocarril. 
Los bomberos recibieron la lla
mada a las 17,15 horas y termi
naron de sofocar el incendio a las 
18,30 horas. El fuego afectó a 
unos 1 (X) metros cuadrados de la 
techumbre y no conocen las cau
sas que lo provocaron.

Por otro lado, la Policía Local 
ha dado cuenta de dos accidentes 
de circulación ocurridos en las 
calles de la ciudad en los que no 
hubo que lamentar más que da
ños materiales.

El primero tuvo lugar en la 
continencia de la entrada al hos
pital general con la carretera N
I 10 a las 14.15 horas. El otro 
percance ocurría a las 22.40 ho
ras. en la calle Julián María Ote
ro. En ambos casos se vieron 
implicados dos turismos.
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El responsable de Turismo admite duplicidad de competencias en la Junta

El decreto de turismo rural sitúa a las mujeres 
y jóvenes como principales agentes del sector

El decreto de turismo rural 
que está debatiendo el Go
bierno regional esta semana 
señala a los jóvenes y a las 
mujeres como principales 
agentes de este sector, según 
explicó ayer el director gene
ral de Turismo de la Junta de 
Castilla y León, Alberto Ga
lerón de Miguel.

___________________________________ _ P. B.

El responsable de Turismo en 
la región entonó el “mea culpa” 
al analizar los factores que ha
bían sumergido a la región cas
tellano-leonesa en un largo letar
go en el desarrollo del turismo, 
reflexiones que formuló en su 
intervención en la primera joma
da del Encuentro Iberoamerica
no sobre Municipios y turismo 
rural, que se está desarrollando 
en Segovia.

Alberto Galerón de Miguel, 
con la prudencia del neófito, 
como él mismo se presentó ante 
los asistentes ya que ocupa la 
Dirección General de Turismo 
de la región desde hace poco 
más de un mes, admitió que la 
descoordinación existente entre 
los diferentes departamentos de 
la Junta y la “grave duplicidad 
de competencias” reinante en las 
entidades públicas, han acentua
do la parálisis que sufre el sector 
en Castilla y León.

Ley regional, en mayo

“Castilla y León es la segun
da Comunidad española con 
más normas, pero están disper
sas y hay que volverse loco para 
encontrarlas”, aseguró, a la vez 
que hizo hincapié en la confu
sión que degenera esta variedad. 
En este sentido, Galerón de Mi
guel considera que el decreto 
sobre turismo rural que estos 
días se debate en el Gobierno

Comienzan por tres pilares 
las obras de consolidación 

del Acueducto
___________________ AURELIO MARTIN

Como estaba previsto, ayer 
por la mañana comenzó la insta
lación de andamios en los pilares 
del Acueducto, números 67, 68 
y 69, para acometer los primeros 
trabajos de consolidación del 
monumento romano, declarado 
por la UNESCO como Patrimo
nio de la Humanidad, según han 
informado fuentes de la Junta de 
Castilla y León.

La intervención en estos pila
res, en una zona del Acueducto 
con una sola fila de arcos, junto 
a la plaza de Día Sanz —entre la 
puerta de servicio de la Acade
mia de Artillería y el instituto 
Mariano Quintanilla— servirá 
como piloto para conocer el 
tiempo y el gasto que pueda su
poner la restauración total del 
monumento romano, según las 
mismas fuentes.

Con un presupuesto de unos 
20 millones de pesetas, la obra 
consistirá en labores de “micro-

autonómico, significa un impor
tante paso para la creación de 
una ordenación y normalización 
en la región que se materializará 
en un plan específico sobre este 
ámbito, otro general del sector y 
la Ley de Turismo que según 
apuntó será sometida al debate 
del Parlamento regional el pró
ximo mes de mayo. Estas medi
das podrán evitar los riesgos que 
conlleva la consideración que se 
está extendiendo del turismo 
como “la panacea que va a traer el 
maná a la región”, apuntó.

Por lo pronto, el decreto fue 
presentado ayer por el director ge
neral como un elemento dinami- 
zador del mundo rural, que propi
cie el desarrollo económico en 
este ámbito mediante la creación 
de empleo. La juventud y las mu
jeres serán los dos sectores de po
blación que más se pueden bene

cosido” de la piedra y su plazo 
de ejecución, derivado del am
plio estudio elaborado por la 
Consejería de Cultura de Casti
lla y León que afecta a toda la 
obra romana, será de tres meses.

Arcos centrales

Las mismas fuentes dijeron 
que, el 15 de diciembre, se pro
cederá a la consolidación de los 
pilares números 106, 107, 108, 
109 y 110, en la parte central del 
monumento, que se encuentran 
envueltos entre andamios desde 
que se dio la primera voz de alar
ma sobre el estado de deterioro 
del Acueducto, en julio del año 
pasado.

El presupuesto de esta segun
da intervención será de unos 30 
millones de pesetas, con lo que 
el Gobierno regional llevará in
vertido en la restauración del 
Acueducto alrededor de 200 
millones de pesetas.

Por su parte, el director gene-

ficiar del impulso que se provo
que, ya que se les considera 
como importantes agentes de tu
rismo, frente al olvido y abando
no que sufren actualmente en el 
mundo laboral.

Asimismo, permitirá dar res
puestas a las preocupaciones que 
los agentes existentes han formu
lado a la Dirección General: el 
carácter estacional y urbano de los 
actuales visitantes (de un día o fin 
de semana y en las capitales de 
provincia); el intrusismo laboral; 
la falta de formación y reciclaje 
de los profesionales y la necesi
dad de una actuación empresarial 
agresiva.

El objetivo de la Comunidad se 
debe centrar en la captación de 
gran parte de los cuatro millones 
de visitantes que llegan a España 
en busca de cultura y paisaje, 
elementos en que Castilla y 

PEÑALOSA

Nuevos andamios rodean al Acueducto, ahora en la plaza de Día Sanz.

ral de Patrimonio y Promoción 
Cultural de la Junta de Castilla y 
León, Carlos de la Casa, anunció 
recientemente que también ha 
firmado el encargo del plan di
rector por el que se desarrollarán 
las diversas fases de la consoli
dación del Acueducto.

Según De la Casa, el plan di
rector supone el “análisis a un

León se puede considerar privi
legiada, según el representante 
regional. En este camino, los 
propios castellano-leoneses y 
ayuntamientos deben de actuar 
como fuerza motriz, ya que por 
encima de las deficiencias institu
cionales, “sufrimos —afirma Ga
lerón— una grave miopía de iden
tidad y un perverso complejo de 
inferioridad que nos ha impedido 
valorar nuestra riqueza cultural, 
paisajística, humana e histórica”.

La oferta de Castilla y León ha 
de formularse con fuerza propia y 
frente al turismo de sol y playa 
“causa del olvido del turismo de 
interior”, apunta el director, quien 
considera que la promoción rea
lizada en las décadas de los años 
60 y 70 de la costa mediterránea 
“fue injusta y nos discriminó y 
sigue discriminando a nuestra 
región”. 

enfermo para establecer las prio
ridades de intervención cuando 
lo vayan permitiendo las dispo
nibilidades económicas” y su 
encargo se realizó un dos meses 
antes de lo previsto. Por el mo
mento, la Junta aborda el gasto 
en solitario, aunque no descarta 
pedir ayudas a instituciones es
pañolas y europeas.

Los sindicatos 
de enseñanza 
defienden la 
provisionalidad 
de los CRAs

P. B.

Los sindicatos de enseñanza, 
ANPE, CC.OO., CSI-CSIF y 
UGT han defendido, ante la Di
rección Provincial del Ministe
rio de Educación y Ciencia 
(MEC), el carácter provisional 
de los Centros Rurales Agrupa
dos (CRAS) así como la libre 
adscripción.

En las últimas semanas del 
mes de noviembre, el director 
provincial del MEC, Antonio 
Fernández Lentisco, el jefe de 
programas, Francisco Maderue- 
lo y el inspector jefe, Jacinto Lo
zano, han mantenido diferentes 
reuniones con los representantes 
de los sindicatos para analizar 
conjuntamente la remodelación 
de la red de CRAS establecida 
para este curso y la ampliación a 
toda la provincia para el curso 
1994/95.

En estas entrevistas la Direc
ción Provincial ha informado de 
dos redes diferentes de CRAs y 
ayer volvió a notificar la elabo
ración del tercer plan, del que no 
tienen conocimiento preciso los 
sindicatos. En opinión de los 
representantes sindicales la ela
boración de tres planes diferen
tes en un plazo menor a quince 
días pone de manifiesto “la falta 
de criterios con que está actuan
do la Dirección Provincial”.

En cualquier caso, consideran 
que ninguna de las propuestas 
analizadas atienden las premisas 
formuladas, entre las que desta
can la provisionalidad del futuro 
mapa escolar, ya que el carácter 
definitivo obligaría a los profe
sores a adscribirse al nuevo 
puesto de trabajo sin conocer 
exactamente las posibilidades 
que les puede ofrecer el desarro
llo de la LOGSE en los próximos 
cursos, como por ejemplo el 
paso a Enseñanza Secundaria.

Opinión de los padres 
de alumnos

También se ha manifestado la 
necesidad de que los ayunta
mientos y especialmente los ve
cinos y padres de alumnos, pue
dan decidir la inclusión del cen
tro escolar correspondiente al 
CRAs fijado por la Dirección 
Provincial, para evitar situacio
nes como la sufrida este año en 
Vallelado. En este sentido, los 
sindicatos abogan por una flexi
bilidad y la participación de to
dos los sectores de ¡a comunidad 
educativa en la decisión final. 
“Cuando este consenso se alcan
ce y se haya comprobado duran
te un tiempo el funcionamiento 
de los centros, éstos se pueden 
hacer definitivos”, opinan los 
representantes de los profesores.

Otra de las demandas previas 
de los sindicatos es la determina
ción de unas pautas mínimas 
para diseñar la red de CRAs, que 
según los sindicatos no deben 
incluir más de 15 unidades (au
las) y que entre los pueblos que 
aúne no exista una distancia ma
yor a los 20 kilómetros, asimis
mo cada uno no debe contar con 
más de 22 profesores.
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Festival contra 
el racismo y la 
xenofobia el 
sábado en el 
Frontón Segovia

_________________ F. DESCALZO

Ayer fue presentado el festi
val contra el racismo y la xeno
fobia que organiza el colectivo 
Juventudes Comunistas de Se
govia y que se celebrará el pró
ximo sábado día 4.

Actuarán los mismos grupos 
musicales (Cotton. Sin Comen
tarios, Mort Subite, Coas, Luju
ria y la Tuna de Magisterio) que 
estaban previstos para el pasado 
día 9 de octubre y que se suspen
dió debido a las condiciones at
mosféricas.

La entrada será gratuita y los 
conjuntos que actúan no percibi
rán ninguna compensación eco
nómica.

Los miembros de Juventudes 
Comunistas, Alvaro Serrano, 
José Angel Frías y Rosa Alonso, 
agradecieron la colaboración 
prestada por Cruz Roja Juven
tud, que les ha prestado las dos 
ambulancias que les había exigi
do el Ayuntamiento, y a la Aso
ciación Pro Derechos Humanos 

PEÑALOSA

Algunos miembros de JJ. CC.

que pedirá durante la noche del 
concierto firmas para ceder el 
0,7 por ciento del PIB a los paí
ses del Tercer Mundo.

En el transcurso del festival se 
hará una declaración de repulsa 
a la agresión del pasado día 20 
en Madrid que costó la vida a un 
joven madrileño de manos de los 
“cabezas rapadas”.

José Angel Frías, responsable 
de coordinación del festival, re
cordó el claro aumento de actitu
des racistas en Segovia, donde 
aseguraron que se han producido 
actos de rechazo contra personas 
de nacionalidad polaca y de raza 
gitana. “Están subiendo las acti
tudes y los grupos racistas y ra
dicales”.

Apoyaron los actos que si
multáneamente se celebraban 
en favor de los enfermos de 
S1da y señalaron su rechazo a 
todo tipo de marginación que a 
su juicio continúa producién
dose cada día como la que sufre 
¡a mujer para acceder al traba
jo- Se incluyó en el racismo la 
cantidad de trabas burocráticas 
Que impiden la toma de deci- 
stones propia por parte de la 
juventud. Frías, hizo hincapié 
en el racismo institucionaliza
do como rechazo y falta de apo
yo de las instituciones públicas 
a. las iniciativas de organiza- 
C1ón de este tipo de actos.

JUAN MARTIN

La FES considera necesario un cambio en la actual ubicación de la estación de RENFE en Segovia.

La reapertura de la línea con Medina figura entre sus demandas

La FES reclama el paso del Tren 
de Alta Velocidad por Segovia

La Federación Empresarial Segoviana (FES) ha pedido 
de nuevo que el Tren de Alta Velocidad (TAV) que una en 
un futuro Madrid con Valladolid cuente con una parada en 
Segovia. Además, los empresarios solicitan la inmediata 
reapertura de la línea con Medina del Campo y la reducción 
del tiempo de trayecto en la comunicación con Madrid.

_________ JESUS MARTINEZ CALLE
Uno de los objetivos claves 

que marca el estudio prospec
tivo de la economía segovia
na, elaborado hace ya algunos 
meses por encargo de las ins
tituciones de esta provincia, es 
potenciar los medios de co
municación con la capital de 
la región: Valladolid, recordó 
a esta Redacción el presidente 
de la FES, Carlos Gila.

En este sentido, el empresa- 
riado segoviano considera 
fundamental que una hipotéti
ca línea del TAV Madrid-Va- 
lladolid contara con una para
da en Segovia capital o en al
gún punto cercano, lo que sig
nificaría “un incremento en el 
movimiento de mercancías y 
en la actividad económica de 
la provincia”.

Para explicar la repercusión 
que una parada del TAV po
dría tener en Segovia, Gila 
cita el ejemplo de Puertollano. 
“Se colocó una estación de ese 
tren y la localidad se está de
sarrollando tremendamente.

Gestiones de 
la Cámara

________ _________ M.

A propuesta del presidente 
de la Cámara de Comercio, 
Octaviano Palomo, el 
MOPTMA solicitará a REN
FE la clarificación de sus ob
jetivos para 1994, antes del 
próximo 31 de diciembre.

En una reunión mantenida 
ayer en Madrid por la Platafor
ma en Defensa del Ferrocarril, 
Palomo insistió en la necesidad 
de la reapertura de la línea Se- 
govia-Medina del Campo para 
evitar que esta provincia quede 
descolgada del resto de la re
gión y por su “interés social 
pese a su carácter deficitario".

Mucha gente a la que conozco 
personalmente se ha ido a vi
vir allí, pues tarda en llegar a 
Madrid-Atocha sólo cuarenta 
minutos, mientras antes se 
realizaba ese trayecto en dos o 
tres horas”.

Según determinadas infor
maciones a las que ha tenido 
acceso el presidente de la 
FES se estudia la posible 
construcción de un ramal del 
TAV desde Mojados hasta 
Medina del Campo por lo 
que Gila se pregunta por qué 
esa línea no puede iniciarse 
en Segovia.

Gran sorpresa

Recuerdan también los 
empresarios segovianos 
cómo el intento de potenciar 
los medios de comunicación 
con toda España ha sido una 
de las reivindicaciones his
tóricas de la FES. De ahí su 
sorpresa cuando se produjo 
el reciente corte de la línea 
con Medina del Campo, “que 
es la que enlazaba a Segovia 

Continúan las negociaciones para reabrir determinadas líneas.

con otras líneas ferroviarias 
nacionales".

Gila estima necesaria la in
mediata apertura de este trayec
to y por supuesto la renovación 
de la vía Nava-Medina, cuyo 
estado de deterioro “ha sido uti
lizado por RENFE como prin
cipal argumento para que los 
trenes de largo recorrido no pa
saran por Segovia (El Correo de 
Santander)”.

Pide también el presidente 
de los empresarios que se re
duzca el tiempo del recorrido 
entre Madrid y Segovia, lo 
que representaría, en su opi
nión, un incremento en el nú
mero de viajeros, tanto estu
diantes como residentes en 
esta capital que trabajan en 
Madrid o de empresarios que 
evitarían la congestión de la 
autopista de La Coruña.

Apunta Gila como última 
medida para la mejora de las 
comunicaciones por tren de 
esta ciudad, la necesidad de 
cambiar la actual ubicación de 
la estación de ferrocarril de la 
capital. “Aunque está en un 
sitio estupendo —reconoció 
el presidente de la FES— no 
deja de ser una vía muerta, 
porque los trenes tienen que 
entrar y salir haciendo unas 
maniobras rarísimas”.

PLASTICOS

5 pintores 
de Zamora

J. TURRIANO

En las Salas de El Torreón de 
Lozoya se presenta una muestra 
de cinco pintores zamoranos. Se 
trata de Alfonso Bartolomé Her
nández, Fernando Lázaro Bor- 
dell, Arturo Puertas Albardíaz, 
Antonio Redolí y Ernesto Que
ro.

La pintura Alfonso Bartolomé 
Hernández se encuentra en mi 
opinión en un momento de vaci
lación. Por un lado nos muestra 
unos cuadros protagonizados 
por construcciones y fachadas 
de fuerte color y con un apretado 
dibujo que siluetea piedra a pie
dra. Por otro lado, exhibe gran
des cuadros abstractos informa
listas con resonancias Tapies, 
pero de color intenso, e incluso 
incorporando grafías tapiescas 
(cruces). Por último presenta 
unos objetos metálicos de uso 
diario (molinillos, chocolateras) 
con significado problemático.

Femando Lázaro Bordell pin
ta con un estilo ecológico-realis- 
ta. Refleja en sus cuadros las exi
gencias de un mar sin contami
naciones y unas frondas vegeta

Castrillo de los Polvazares. as

les limpias y sin basuras. De to
das formas, incorporar a un cua
dro la imagen de una lata de con
servas vacía me parece un men
saje lineal y simplón.

Arturo Puertas Albardíaz pa
rece en sus cuadros que tiene un 
carácter más bien de ilustrador. 
Utiliza fuertes colores, bastantes 
agrios y desasosegantes, todo 
muy dibujado con vigorosos tra
zos. Aparecen figuras airadas de 
grandes manos y grandes caras. 
Hay fuerza, pero pienso que esto 
es ilustración.

Antonio Redolí es un pintor 
abstracto que en su discurso 
plástico se fija y valora las hue
llas y granosidades de paredes y 
muros, en las maculaturas de las 
letras medio desaparecidas y en 
las placas borrosas de los nom
bres de las calles.

Ernesto Quero es un artista 
fino en sus composiciones, que 
utiliza el color con notable gusto 
y melancolía. Prueba de ello son 
sus largos cuadros verticales, 
alacenas de botellas de ginebra 
Bombay, Fanta, Coca-Cola y 
aceitunas; sus racimos de limo
nes y membrillos con sus suaves 
verdes y violetas; sus figuras su
geridas y esbozadas de bañistas, 
y esa mesa con pecera (cuadro 
número 13), tan sugerente. (Sa
las de “El Torreón de Lozoya").
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USO Y CONSUMO

La dietética sugiere volver al consumo de Jegumbres y de aceite de oliva

En España se siguen utilizando algunos 
aceites que están prohibidos en Europa

La manipulación y el trata
miento de los alimentos no es 
tema baladí y sí de suma im
portancia. Puede, por otra 
parte, que la alimentación que 
llevamos en el día a día no sea 
la idónea y que, de esos hábi
tos, pudieran derivarse conse
cuencias poco agradables para 
el organismo.

__ ________________ JOSE M* MARTIN
Es la dietética una ciencia que 

trata de la alimentación conve
niente para el estado de salud y 
la prevención de las enfermeda
des. No es fácil que el hombre, 
si goza de un perfecto aspecto 
físico, se detenga a pensar en lo 
que sería bueno o menos bueno 
para su organismo. Puede que en 
estas materias falten también ca
nales suficientes de información 
hacía la población y, sobre todo, 
en la educación infantil.

Concepción Moreno Cejudo, 
supervisora de dietética del Hos
pital General, que días pasados 
ofreció una exhaustiva docu
mentación sobre la higiene y tra
tamiento de los alimentos, en un 
acto organizado por la Asocia
ción de Amas de Casa, manifes
tó a “EL ADELANTADO” que 
la importancia de las normas hi
giénicas deben de ser mayores 
cuando “se da de comer a colec
tividades, si bien y por lo gene
ral, se suelen cuidar”. No obs
tante, en ningún caso las amas de 
casa deben sustraerse a dichos 
consejos y “no deban de utilizar 
esas mismas normas para inten
tar no contaminar a su familia”.

El peligro suele llegar cuando 
no se respetan las reglas básicas 
de higiene, “sobre todo en pes
cados y congelados, estos últi
mos tratados en las cadenas del 
frío. Pero también —matiza— la 
limpieza personal de los mani
puladores de alimentos, ya que 
existen muchos que se consu
men crudos y en ellos puede ha
ber peligro, coincidiendo con 
períodos de calor”.

La educación del comedor

Son miles de niños los que 
cada día reciben el sustento en 
los comedores escolares y en los 
que, necesariamente, el control 
debe ser más estricto. “Es un 
tema que, desde mi punto de vis
ta, no sólo como dietista, sino 
también como madre, está poco 
cuidado y que es necesario mi
mar, pues cada vez somos más 
las madres que trabajamos y he
mos de dejar a los niños en co
medores escolares”.

“En este aspecto —manifiesta 
Concepción Moreno—, se debe
rían controlar mucho más los
productos que ingieren los esco
lares, tratarlo toxicológicamente 
y analizar la calidad de lo que les 
damos. La escuela es un centro 
de educación para la salud, y el 
momento del comedor debiera 
aprovecharse para dar a conocer 
a los niños como pueden alimen
tarse mejor”.

Sobre este caso concreto, hace

La conferencia fue presenciada por gran número de personas. JUAN mar t in

‘Hay muchos 
niños que acuden 

al colegio 
habiendo 

desayunado un 
vaso de leche, 

pero todos llevan 
veinte duros para 

comprarse un 
bollo, cuando es 
mucho más sano 
un bocadillo o 

una fruta"

“No es cierto que 
todas las grasas 
sean pialas, pues 
son necesarias 

para la salud. El 
problema llega 
con el abuso, 

como sucede con 
el azúcar, el 

alcohol, tabaco...
Pero no hay 

porque dejar de 
comer cerdo "

un llamamiento “al abuso que se 
hace de la bollería en general. 
Hay muchos niños que desayu
nan muy mal en su casa, a veces 
solamente con un vaso de leche, 
lo que hace que su rendimiento 
en la escuela sea mucho más 
bajo. Pero todos van con veinte 
duros para comprarse un bollo, 
que lo que hace es aportarle azú

Concepción Moreno Cejudo.

car y grasas, pero no mucho 
más”.

Considera que es más sano 
que los niños coman un bocadi
llo o una fruta que un dulce sin 
excesivo valor dietético, “sobre 
todo teniendo en cuenta el abuso 
que se hace de ese tipo de pro
ductos”.

En ese caminar por la alimen

“En general es 
necesario

aumentar en 
nuestra dieta el 

consumo de 
frutas y verduras, 

y quitar de
nuestra 

alimentación la 
comida basura: 
carnes picadas 

de dudosa 
procedencia, 
pizzas y sobre 
todo bollería 
industrial"

“El control en los 
comedores 

escolares ha de 
ser estricto, si 
bien considero 
que está poco 

cuidado y que es 
algo que habrá 

que mimar y 
controlar más lo 

que se da de 
comer a los 
escolares "

tación del niño sale a la palestra 
el progresivo consumo de los ce
reales, “una tendencia al alza en 
la que estamos muy americani
zados, porque el pan también se 
fabrica con cereales. Sólo con 
que los niños tomasen pan. que 
es lo que de toda la vida hemos 
desayunado en casa, harían un 
buen desayuno”.

Grasas prohibidas 
que se emplean

Pregunta.— ¿De qué está 
necesitada la dieta diaria?

Respuesta.— En general, 
hay que aumentar el consumo 
de frutas, de verduras, legum
bres y, sobre todo, a costa de 
suprimir de nuestra alimenta
ción la comida basura. Asi
mismo, debemos privamos de 
carnes picadas de no muy 
buen origen o dudosa proce
dencia, de pizzas y en especial 
de bollería industrial, en la 
que, al menos en España, se 
desconoce con frecuencia el 
origen de las grasas.

P.— ¿Son los niños los me
nos protegidos en asuntos rela
cionados con la alimentación?

R.— El desarrollo en los 
niños va a depender mucho de 
lo que coman ahora y repercu
te en el bienestar físico de los 
mayores. Es imprescindible 
potenciar una comida más 
sana, con aceites vegetales, le
gumbres, verduras y frutas.

P.— ¿Tiene deficiencias 
el control sanitario que en 
España se realiza sobre los 
alimentos?

R.—En el sector industrial, 
como en otras muchas cosas, 
en España estamos a la cola de 
Europa. Un ejemplo lo encon
tramos en el uso y abuso en la 
utilización de grasas de origen 
vegetal (aceite de palma, de 
coco), pero saturadas, que en 
Europa están prohibidas y 
aquí se siguen utilizando. Esta 
grasa es la que, al menos en 
teoría, puede producir mayor 
acumulación de colesterol en 
el organismo.

En España sólo se les exige 
que pongan en la etiqueta el 
origen, si es vegetal o animal, 
pero no puntualizan qué tipos 
de grasas acumulan. No es que 
no se trabaje en el campo de 
los registros sanitarios, es que 
aún falta mucho para que esos 
análisis sean óptimos, y que 
estén desglosados hasta el úl
timo de los aditivos que se 
empleen.

P.— ¿Han cambiado mu
cho en los últimos tiempos 
los hábitos alimentarios de 
los españoles?

R.— Han cambiado, so
bre todo porque ahora se 
come más fuera de casa. 
Ahora se quiere potenciar la 
vuelta a la comida tradicio
nal a base de legumbres, mu
cha más fruta y consumo de 
aceite de oliva.

P.— ¿Es cierta la afirma
ción de que todas las grasas 
son malas?

R.— Todas las grasas son 
útiles y necesarias para la sa
lud. El problema llega del 
abuso, y no sólo de la grasa, 
también del azúcar, del alco
hol, tabaco... Hay que comer 
grasas de origen animal. Hay 
que comer cerdo, no hay por 
qué dejarle. Pero, además, es 
conveniente tomar aceite de 
oliva y girasol. Sin embargo, 
no se puede continuar con el 
descenso en el consumo de 
hortalizas por haber aumen
tado considerablemente el de 
carnes y sus derivados. Hay 
que potenciar, por ejemplo, 
el consumo de lácteos.
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VILLA DE 
CUELLAR

El alcalde asegura que por su parte el asunto ha quedado zanjado

“En el tema del Centro de Salud ha prevalecido la 
verdad y la justicia”, según Mariano Molinero

Mariano Molinero, alcalde 
de Cuéllar, ha manifestado 
“que al final ha prevalecido la 
verdad y la justicia sobre el 
tema del Centro de Salud. En 
el programa electoral del PP 
ya se anunció que se cumplían 
los acuerdos adoptados por la 
anterior corporación y la Jun
ta de Castilla y León respecto 
al centro y su ubicación en el 
casco antiguo”. La primera 
autoridad municipal conside
ra que el tema se ha llevado 
desde un principio al terreno 
personal y que desde este mo
mento, “por mi parte el asunto 
queda zanjado”.

S. GUIJARRO
Mariano Molinero hizo estas 

declaraciones en una rueda de 
prensa con los medios informa
tivos locales. El motivo de la 
misma era la reciente sentencia 
del Tribunal Superior de Justicia 
de Burgos que desestimaba el 
recurso contencioso-administra- 
tivo interpuesto por los conceja
les del PSOE y CDS.

En este recurso los concejales 
solicitaban que fuera declarado 
nulo o anulable el acto del Ayun
tamiento del 16 de noviembre de 
1992 por el que se cedía a la 
Dirección General de Sanidad y 
Bienestar Social de la Junta el 
solar para construir el Centro de 
Salud. En caso de que no fuera 
así, los recurrentes solicitaban 
que el tribunal declaraba nulo o 
anulable la resolución de los re
cursos de reposición interpues
tos contra el citado acto y que 
fueron rechazados en el pleno 
municipal celebrado el 8 de ene
ro de 1993.

El alcalde afirma que “el Tri
bunal de Burgos creo que es ab
solutamente objetivo y ha dado 
la razón a quien la ha tenido sie
mpre que es el Ayuntamiento de 
Cuéllar. Todo lo demás ha sido 
un montaje de desprestigio hacia 
mi persona como he dicho en 
otras ocasiones”.

“Precisamente —continúa 
Mariano Molinero— ha tenido 
que ser el Tribunal, de una forma 
totalmente aséptica, el que con 
absoluta legalidad y todos los 
datos del expediente en su poder 
ha desestimado de una forma ro
tunda y coherente los recursos 
presentados por PSOE y CDS, 
que se oponían a la construcción 
del centro en el casco urbano”.

La primera autoridad munici
pal recuerda que según consta en 
el expediente, fue la anterior cor
poración la que solicitó la cons
trucción del Centro de Salud, por 
orden de preferencia, en el cole
gio de Niñas Huérfanas o en el 
hospital de La Magdalena, “con 
el consabido gasto económico

Mariano Molinero asegura que el tema del Centro de Salud ha quedado ya zanjado.

por parte del Ayuntamiento”.
“Sin embargo, dice el alcalde, 

el actual equipo de gobierno al 
hacerlo en el solar por gestión 
directa no ha tenido que sufragar 
gasto alguno, lo cual es muy im
portante para las arcas munici
pales y redunda en beneficio de 
todos los ciudadanos de Cué
llar". .

Un tema personal

Molinero asegura que el equi
po de gobierno lo único que ha 
hecho es ejecutar ese acuerdo de 
la corporación anterior y dotar a 
la población de un Centro de Sa
lud adaptado a las necesidades 
sanitarias actuales.

“A mi entender, este tema se 
ha llevado a un terreno muy per
sonal y a una forma de despres
tigio del alcalde, y lo he dicho y 
repetido conscientemente: si 
Mariano Molinero no hubiera 
sido alcalde de Cuéllar. no hu
biera habido ninguna movida”.

El alcalde manifiesta que en 
una Comisión de Gobierno cele
brada por la anterior corporación 
el día 12 de febrero del 1990 se 
acordó ofrecer a la Junta el anti
guo colegio de Niñas Huérfanas y 
el hospital de La Magdalena, “y 
mi farmacia ya estaba ahí desde 
hace muchos años. Yo sigo pen
sando que si no fuera alcalde y se 
hubiera hecho el Centro de Salud 
en uno de esos dos sitios no habría 
habido movilizaciones”.

Preguntado sobre si rompió 
los esquemas que estaban esta
blecidos, el enfrentamiento por 
el Centro de Salud puede ser de
bido a que su presentación a las 
elecciones municipales, y poste
rior victoria por mayoría absolu-

El solar del centro, antes de empezarse a construir. s .g u u ah r o

ta, entre otros partidos para al
canzar la Alcaldía de Cuéllar 
contexto:

“Yo no sé qué esquemas te
nían otros partidos ni me intere
sa. Lo que es cierto es que un 
grupo de cuellaranos nos presen
tamos a las elecciones y el pue
blo nos dio su confianza. Si les 
ha gustado o no, no lo sé, ni qué 
problemas tendrían entre ellos, 
pero sí digo que el año 1990 se 
trasladaba el Centro de Salud de 
abajo arriba y no movieron a na

die, y cuando Mariano Molinero 
es alcalde todo son líos".

“Yo creo que sí puedo presen
tarme a unas elecciones, soy ma
yor de edad, conozco mi pueblo 
y los problemas que tiene, y un 
grupo de personas entramos en 
el Ayuntamiento para saber si 
los podemos resolver o no. Pien
so que estamos haciendo las co
sas bien aunque ellos digan que 
no, pero bueno, ese es su tema y 
el que lo juzgará todo será el 
pueblo", afirma el alcalde.

Proceso 
seguido

____________________ a©., ■
El alcalde explicó el 

proceso seguido para 
construir el Centro de Sa- j 
lud en el polémico solar. 
Dijo que la Consejería de 
Sanidad y Bienestar Social 
manifestó que prefería so
lares a edificios antiguos 
por ser mucho más econó
mico.

“La rehabilitación del 
colegio de Las Monjas o de 
La Magdalena y su adapta
ción para Centro de Salud 
hubiera supuesto unas can
tidades enormes y el 
Ayuntamiento debería ha
ber aportado buena parte 
de ellas".

Según manifestó el al
calde, la Junta dijo en una 
posterior que también po
día hacerse el nuevo centro 
en la plaza de Las Piscinas, 
ampliando el actual, “pero 
todos los grupos políticos 
manifestaron que no com
partían la idea".

Molinero continuó di
ciendo que la Junta exigía 
unas características como 
eran, un lugar céntrico, 
bien comunicado y prefe
riblemente solares. “Den
tro de estas características 
teníamos ese solar ubica
do, precisamente, entre los 
dos inmuebles que ofreció 
la anterior corporación. 
Los servicios técnicos de 
la Junta lo reconocieron y 
manifestaron que era el 
adecuado".

“De esta manera se 
acuerda la cesión del solar, 
el centro se construye por 
gestión directa, y al Ayun
tamiento no le cuesta una 
peseta. Si se hubiera cons
truido en alguno de los in
muebles ofrecidos, el 
Ayuntamiento debería ha
ber aportado cantidades 
muy importantes", afirma 
el alcalde.

Molinero dijo que tam
bién se llegó a ofrecer a la 
Junta la iglesia de San 
Francisco “que gusta a to
dos. pero se asustan cuan
do se dan cuenta de los mi
llones que hay que invertir 
para poder ser utilizada".

Mariano Molinero da 
por termiando el asunto di
ciendo: “Sobre el Centro 
de Salud no tengo más que I 
decir y a partir de este mo
mento queda zanjado el 
tema por mi parle. Ahora 
lo que hay que hacer es 
seguir trabajando y consi
guiendo todo lo mejor para 
Cuéllar. Esa es la meta del 
equipo de gobierno y espe
ro que la oposición siga esa 
línea".
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Amenaza con represalias contra los cascos azules si no abandonan el país

El general Aidid acusa nuevamente a la ONU 
de ser enemiga del pueblo somalí

La Alianza Nacional Somalí (ANS), grupo guerrillero dirigido 
por el general Mohamed Farah Aidid, acusó nuevamente ayer 
miércoles, a la Misión de la ONU en Somalia (ONUSOM) de ser 
enemiga del pueblo somalí y le instó a abandonar inmediatamen
te el país.

Adis Abeba (Efe).—En rueda 
de prensa celebrada en Adis 
Abeba para explicar las razones 
del boicoteo por la ANS de la 
cuarta reunión de coordinación 
de la ayuda humanitaria para So
malia. que se celebra en la capi
tal etíope, un portavoz de Aidid 
señaló que se debe a que se pre

Hyundai lanza el nuevo Lantra. Un coche increíblemente reciclables y su aire acondicionado respeta la capa

equilibrado, absolutamente competitivo. 
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proposición 
inteligente.
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con el más alto nivel tecnológico. Motor 1.8 
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En definitiva, un acierto total . Una vez más, 
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Es él momento de tomar una decisión 
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asistencia en carretera las 24 horas.
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tende incitar al odio entre los 
somalíes, "basándose en la polí
tica colonial de divide y vence
rás".

Según el portavoz, la mencio
nada reunión fue organizada por 
la ONUSOM con el fin de “sa
ciar sus intereses y sembrar la 
semilla de la discordia entre los 

pueblos de Somalia", tras lo cual 
acusó a esa misión de haber in
vitado “sólo a los individuos que 
la obedecen y a sus títeres”. El 
portavoz de la ANS acusó a 
ONUSOM de interferirse en los 
asuntos internos de Somalia y de 
escoger a somalíes sin cualificar 
y a ladrones como repre
sentantes del pueblo, al tiempo 
que reiteró la acusación a los 
“cascos azules" de “masacrar a 
civiles inocentes".

La ANS pidió a la ONU que 
abandone Somalia y deje a los 

somalíes gobernar su país, y ad
virtió que, si no lo hace, los “cas
cos azules" sufrirán las conse
cuencias de la reanudación de 
los combates.

Los asistentes a la reunión de 
coordinación de la ayuda huma
nitaria para Somalia elaboraron 
un borrador de la declaración fi
nal, en la que figuran planes para 
crear grupos sectoriales de tra
bajo integrados por somalíes, 
representantes de la ONU y de 
Organizaciones No Guberna
mentales (ONGs).

Mueren 20 
personas en 
EE.UU. al 
estrellarse un 
avión

Washington (Efe).— Unas 
veinte personas murieron ano
che al estrellarse un avión cerca 
de la ciudad de Hibbing, en el 
Estado norteamericano de Min
nesota, informaron fuentes de la 
aerolínea que operaba el vuelo.

Las autoridades aeronáuticas 
dijeron que en el momento del 
accidente existía en la zona una 
densa niebla, pero no pudieron 
confirmar que esa fuera la causa 
por la cual se estrelló el aparato. 
El avión, de la compañía “Ex
press Two" y que estaba contra
tada por “Northwest Airlines", 
cubría el trayecto entre Mineá- 
polis y Hibbing, dijeron fuentes 
de la compañía aérea.

Francia

El número de víctimas del ac
cidente ferroviario ocurrido ayer 
en Saint Leu d'Essernet (unos 60 
km al norte de París), se elevó a 
cuatro con el fallecimiento de 
uno de los heridos, informaron 
fuentes policiales. A causa del 
accidente, que se produjo al de- 
sacarrilar un ferrobús que chocó 
después contra otro tren, pere
cieron cuatro personas, entre 
ellas el conductor del ferrobús, y 
otras trece resultaron heridas, 
cuatro de ellas de gravedad. 
Una pieza metálica abandonada 
junto a las vías del ferrocarril 
causó el descarrilamiento .

Animan a una 
mujer a 
suicidarse en 
México

México DF (Efe).— Cientos 
de curiosos gritaban “que se lan
ce, que se tire" a una mujer, de 
unos 32 años, dispuesta a arro
jarse hoy desde el piso 27 de la 
Torre Latinoamericana, en el 
centro de la capital mexicana, 
informó la Policía.

Tras unos 30 minutos de per
manecer al borde de una venta
na, a unos 75 metros de altura, la 
mujer fue atrapada en el momen
to de lanzarse al vacío por los 
cuerpos de rescate, por lo que 
sólo cayeron sus zapatos.

Los cientos de curiosos, que 
se congregaron esperaban ver 
caer a la mujer de nombre Gua
dalupe Guzmán. lanzaron un 
suspiro de alivio al ser testigos 
del frustrado suicidio.

El policía Manuel Hernández 
del cuerpo de rescate se descol
gó desde un piso superior, atado 
a unas cuerdas y atrapó a la mu
jer en el momento en que ésta se 
arrojaba al vacío, y tras forcejear 
con ella, la impulsó a través de 
una ventana donde fue sujetada.

Por otra parte, cuatro perso
nas. entre ellas tres niños, resul
taron muertas a consecuencia de 
la explosión por una fuga de pe
tróleo de un oleoducto en la lo
calidad argelina de Borch Bua- 
rrerich. a unos 250 kilómetros al 
este de la capital, informaron 
fuentes oficiales.
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Ochenta y un goles en el total de los siete encuentros de Primera

Universitario, único equipo que se 
quedó sin marcar en la jornada

Después de disputarse siete 
jornadas de la liga provincia 
tanto en Primera como en Se
gunda División, las posiciones 
en las diversas clasificaciones 
se han estabilizado, por lo que 
se producen pocos cambios. 
Aún así, la competición sigue 
mostrándose muy interesante.

______ _____________JAVIER M. MESA
Esta jornada ha sido la más 

goleadora de todas las disputa
das en la primera división. Nada 
menos que 81 tantos se consi
guieron en los siete partidos, con 
estos marcadores:

M. Santiuste. 3 (Roberto 2 y 
Gregorio)-Buho. 4 (José. Juan. 
Velasco y Angel). Hogar, 10 
(Félix 4. Raúl 2, Juan 2, José y 
Rogero)-Ciresa, 4 (José, Luis. 
Roberto y Rogero en p.p.). Una- 
mi. 7 (Mariano 4, José. Alberto 
y Carlos)-?. Encuentro, 4 (San
tos 2, Valentín e Isidoro). Anni- 
sa, 2 (Juan y Julio)-P. Baja. 2 
(Oscar y Roberto). C. Segovia, 
11 (Miguel 3, Jesús 2. César 2, 
Eco. José 2, Oscar y Luis)-Fuen- 
tepelayo. 8 (Isaías 3, Adolfo 2, 
Mario 2 y José). P. Riomar, 14 
(José 3. Otero 3. David 2, César 
2, Juan 2, Daniel y Angel)-Mu- 
ñoveros, 1 (David). Samboal, 7 
(Alejandro 3, Ovidio 2 e Iván 
2)-C. Gómez 4 (Carlos 2 y Al
fonso 2).

Las goleadas de Hogar y Pes
caderías Riomar a Ciresa y Mu- 
ñoveros respectivamente dejan 
las cosas en la cabeza como es
taban desde la pasada jornada. 
Samboal. mientras tanto, recu
pera posiciones y se coloca ter
cero, aprovechándose de la de
rrota de los de Santiuste. En la 
tabla de goleadores Félix (Ho
gar), con cuatro goles esta joma
da, se distancia un poco más de 
sus rivales.

Segunda División

Lógicamente se marcaron 
menos goles en esta Segunda Di-

Los goles siguen siendo el denominador común. JUAN mar ™

visión que en la primera. Los 63 
tantos conseguidos se repartie
ron así:

C. González, 3 (José 2 y Je- 
sús)-C. Ferroli, 4 (José 2, Tomás 
y Francisco). Siguero, 4 (Carlos 
2, Oscar y Francisco)-San Lo
renzo. 8 (Julio 3. Luis 2. José 2 
y Pedro 1). Tama Zarzuela. 3 
(José. Javier y José Ma en p.p.)- 
A. San Pablo, 2 (Oscar y José 
Manuel). Atrio, 3 (Carlos 2 y 
Sáez)-S. Espinar, 6 (Gorka 3, 
Jorge 2 y Javier). M. Hernando. 
9 (José 4. Manuel 2, Jesús. Dio
nisio y Rafa en p.p.)-CBS, 4 (Ja
vier 2, Mariano y Rafa). C. Car- 
diel. 6 (Cachuli 3. Juan Pablo 2, 
y José)-C. Universitario. 0. T. 
Madrona, 2 (Julián y Javier)-B. 
Madrid, 9 (Alejandro 4. Javier 2, 
Luis, Javier y Antonio en p.p.).

Tampoco varían demasiado 
las posciciones en la Segunda 
División. Muebles Hernando 
continúa primero tras su victoria 
ante el colista, con Tama Zar
zuela, Construcciones Cardiel y 
Sport Espinar formando el grupo 
siguiente. En lo que a los golea
dores se refiere, volvió a marcar 
Julián (T. Madrona), que man
tiene una amplia renta con el se
gundo clasificado.

CLASIFICACION

Primera División
J G E P p

Hogar.............. 7 7 0 0 14
P.Riomar........ 7 5 1 1 II
Samboal.......... 7 5 0 2 10
M.Santiuste.... 7 4 1 2 9
Unami............. 7 3 2 2 8
P.Baja............. 7 3 2 2 8
Fuentepelayo. 7 4 0 3 8
C.Segovia...... 7 2 2 3 6
Annisa............. 7 2 2 3 6
Buho............... 7 2 1 4 5
C.Gómez........ 7 2 0 5 4
P.Encuentro... 7 2 0 5 4
Muñoveros..... 7 1 1 5 3
Ciresa.............. 7 0 2 5 2

Segunda División
.1 G E P P

M.Hernando... 7 5 2 0 12
Zarzuela......... 7 5 1 1 II
C.Cardiel....... 6 4 2 0 10
S.Espinar....... 7 5 0 2 10
A.San Pablo... 7 4 1 2 9
C.Universitario 7 3 2 2 8
C.González.... 7 3 2 2 8
San Lorenzo... 7 2 3 2 7
B.Madrid....... 7 3 1 3 7
T.Madrona..... 7 2 1 4 5
Atrio............... 6 2 0 4 4
C.Ferroli........ 7 2 0 5 4
Siguero ........... 7 0 1 6 1
CBS................. 7 0 0 7 0

El Cuéllar “B” continúa en ascenso

“Mariano Rico” se 
mantiene intocable 

en su calidad de líder
JAVIER M MESA

Vuelven a retomar el pulso a 
la competición tanto Construc
ciones Mariano Rico A. en la 
División de Plata, como el equi
po B en la Primera nacional. Los 
dos equipos cuellaranos consi
guieron la victoria ante compli
cados rivales.

En la División de Plata, el re
sultado final de 2-0 para el con
junto de Cuéllar no refleja con 
exactitud lo sucedido en la can
cha. Pero los dos importantes 
puntos se quedaron en casa, lo 
que propicia que el Mariano 
Rico continúe de líder, con tres 
puntos de diferencia frente al se
gundo clasificado.

La próxima jornada el des
plazamiento deberá realizarse 
a San Sebastián de los Reyes, 
donde hay una buena oportuni
dad para conseguir dos positi
vos más.

Los resultados de la octa
va jornada fueron los si
guientes:

C. Mariano Rico, 2-La Bañe- 
za, 0

Decolux, 2-S.S. de los Reyes. 
0

Recypler. 8-Salamanca, 1
Rías Baixas. 3-Bilbao FS., 0

Clasificación
J G E p p

C.M.Rico........ 8 7 0 I 14

Rías Baixas.... 8 4 3 III 

Decolux.......... 8 5 I 2 II
Recypler......... 8 5 0 3 10

Salamanca...... 8 4 13 9

S.S.Reyes....... 8 13 4 5

La Bañeza...... 8 1 16 3

Bilbao FS....... 8 0 17 1

Por lo que se refiere a la Pri
mera Nacional A, la victoria en 
el último minuto de C. Mariano 
Rico B ante Torremolinos le per
mite ascender algunos puestos

en la clasificación, situándose 
ahora en quinto lugar. Bastan
te positiva está resultando la 
temporada para el filial cue- 
llarano.

Son Cristalería Gutiérrez y 
Pizarrales los dos equipos que 
dominan en los primeros luga
res. El líder goleó al tercer cla
sificado, mientras que el se
gundo hacía lo propio con el 
penúltimo.

La jornada novena en la ca
tegoría presentará un intere
sante encuentro para el equipo 
de Cuéllar. El rival será el con
junto de Las Rozas B, que se 
encuentra en la clasificación 
con los mismos puntos que el 
Mariano Rico B. por lo que ha
brá una buena lucha por la vic
toria.

Los resultados de esta jornada 
han sido los siguientes:

C. Mariano Rico B. 5-Torre- 
molinos, 4

Pizarrales. 12-Electrónica 
MCR.3

Collado Villalba. 6-Shiray, 3
C. Gutiérrez, 11-Dulces Her

ma, 5
C. San Cristóbal. 5-Las Rozas 

B. 2
Collado Mediano. 5- Hiper- 

fuenla, 7.

Clasificación

J G E P P

C.Gutiérrez.... 8 7 0 1 14
Pizarrales....... 7 6 1 0 13
Dulces Herma 7 4 7 1 10
Hiperfuenla.... 7 3 2 8
C.M.Rico B.... 7 3 1 3 7
C.Mediano..... 8 3 1 4 7
Las Rozas B... 7 2 3 2 7
C.Villalba...... 7 1 4 2 6
C.S.Cristóbal. 8 2 2 4 6
Shiray.............. 7 2 1 4 5
Torremolinos. 7 1 2 4 4
Electrón. MCR 7 2 0 5 4
Vinos Tierra... 7 1 1 5 3

FUTBOL

------------------------ O Pl N I O N ------------------------------

Cambalache de medio pelo
______________________ J.M. MARTIN

Las reuniones que llevan a 
efecto las comisiones encarga
das por la Federación Española 
de la reestructuración del fút
bol español, deben de ser algo 
así como el “parto de los mon
tes". Años llevan intentando 
cambiar y todo continúa igual.

Cuando se sacaron de la 
manga la Segunda División “B" 
lanzaron gritos de júbilo. Ya te
nía el fútbol una categoría más. 
Unos años más tarde, cuando 
comienzan los encierros de los 
jugadores porque sus clubes no 
les pagan y comprueban las 
ruinosas arcas de estos equi
pos, llegan a la conclusión de

que... se han equivocado.
Intentan ahora dar marcha 

atrás, buscar una salida digna 
para que, sin perder imagen — 
por imagen que no quede—. la 
división de bronce pueda tener 
algún atractivo y, sobre lodo, 
que no lleve a la ruina a un club 
tras otro.

Por el contrario van a mante
ner la actual estructura de la 
Tercera División, categoría so
bre la que la Federación Espa
ñola demuestra un desconoci
miento supino. Y si es cierto 
que hay grupos (Galicia. La 
Rioja, Navarra. Murcia, Extre
madura...), a los que la rees
tructuración sólo podría afectar

en la edad de los jugadores (se 
trata de que estos clubes no 
sean “asilo" de aquellos futbo
listas que ya están de vuelta de 
lodo), existen otros (Castilla- 
León, Andalucía, Cataluña...), 
que necesitan medidas correc
toras a su ubicación actual.

Ello se podría evitar —ayu
dando así a los clubes a tener 
menos gastos—, si desde la Fe
deración se diera libertad para 
confeccionar los grupos de 
acuerdo con la petición de cada 
club. Es decir, regresar al siste
ma anterior obviando los gru
pos por autonomías, pues la Fe
deración ha confundido las 
“churras con las merinas".

M.C.D. 2022
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CICLISMO BALONCESTO

Se hará entrega de los premios del VI trofeo “Atalaya-Zusan 6”

Mañana se celebra la Gala 
del Ciclismo segoviano

84-63. Massenburg y 
Roberts, artífices del triunfo 

azulgrana ante el Malinas

_______ AS.

Mañana viernes, a las diez de 
la noche, en “Venta Magullo”, 
tendrá lugar la celebración de la 
Gala del Ciclismo segoviano. En 
el transcurso de la misma se hará 
entrega de diversos premios a 
algunos de los corredores más 
destacados de la temporada, así 
como a equipos y técnicos.

En la referida gala también se 
hará entrega de los premios del 
VI trofeo Ata!aya-Zusan-6. cuya 
clasificación se obtiene de los 
puntos otorgados a los corredo
res en la mayoría de las pruebas 
(alrededor de 50). que confor
man el calendario ciclista de la 
provincia. El citado trofeo esta 
reservado únicamente a corredo
res segovianos.

Las citadas clasificaciones en 
cada una de las categorías y en 
su primer puesto, se establecen 
finalmente así:

Aficionados Ia: Joaquín Mi- 
gueláñez. (Cropusa) 586 puntos

Aficionados 2a: Adolfo Gó
mez Rubio (Caja Madrid), 211 
puntos

Juveniles 2o año: Antonio 
Martín (Danisa-V.), 267 puntos

Juveniles Io año: Alejandro 
Gómez (Ch. Cantimpalos), 250

Cadetes 2o año: Mariano Lá
zaro (Caja Segovia), 118

Cadete Io año: Julio Rubio 
(Renauk-N.de Oro), 100

Infantiles: Julio López (C.C.

Adolfo Gómez, otro ciclista segoviano que asciende

En la próxima temporada estará en 
el equipo aficionado de Banesto

— ____________________ A.S;
El cuellarano Adolfo Gómez 

Rubio, que ha cumplido esta 
temporada su décimo año como 
ciclista y el segundo como afi
cionado. ha fichado para la pró
xima temporada por el equipo 
Banesto, tras haber lucido du
rante varias campañas los colo
res de Cajamadrid.

El cuellarano, considerado un 
fenomenal hombre de equipo, ha 
estado presente en seis pruebas 
Por etapas, con desiguales resul
tados. Fue el mejor aficionado 
de segunda en la Vuelta a Cuen- 

y en la Vuelta a Falencia, 
donde quedó clasificado quinto 
Y sexto en la general final res
pectivamente, y ocupó el segun- 

0 puesto entre los más jóvenes 
en el Circuito Montañés, donde 
ue tercero en una etapa. No le 
altó tampoco una victoria en el 
ntérium de Montaña de Colla

do Vil Jaiba.
Han sido sesenta días de com

petición para el segoviano, con 
a|rededor de 18.000 kilómetros 
en las piernas, y con la dificultad 
nadida del cumplimiento del 

servicio militar, que le impidió 
$acer la preparación invernal.

In embargo, su buena tempora-

Portada del programa de la gala.

Caloco), 659
Alevines: David de las Heras 

(C.C. Caloco), 694
Principiantes: Iván Gilmartín 

(E. Munic. Calorinsa), 800
Equipos:
Venta Magullo-T. Segovia 

Adolfo Gómez.

da no ha pasado desapercibida 
para el equipo Banesto. que le ha 
conseguido fichar, con lo que

(Aficionados 2a)
D.E. Ch. Cantimpalos (Juve

niles Io año)
Caja Segovia (Cadetes 2o año)
Melero-Zeus (Cadetes Io 

año)
C.C. Caloco (Principiantes).

Adolfo tiene ahora la posibilidad 
de correr en la zona norte de 
España.

Barcelona (Efe).— El Barce
lona mantiene sus aspiraciones 
en la Liga Europea al derrotar al 
Maes Pils Malinas belga por 84
63 en un encuentro marcado por 
el poder reboteador de Tony 
Massenburg y Fred Roberts (29 
capturas entre ambos), sin duda, 
la clave de la victoria azulgrana.

El técnico del Barcelona. Aito 
García Reneses, no permitió que 
sus hombres cometieran los mis
mos errores que el pasado jueves 
ante el Bayer Leverkusen y con 
una buena dirección de juego, 
con Salva Diez y José Luis Ga
lilea en el eje del ataque, junto a 
la efectividad de Massenburg 
bajo los tableros, fue suficiente 
para que en sólo diez minutos el 
Barcelona lograra una cómoda 
ventaja (21-11).

El técnico belga optó por sen
tar al marcador de Massenburg, 
el americano Kurt Portmann, in
capaz de frenar al pívot azulgra
na y además, sin ninguna efecti

83-67. El Real Madrid mostró sus 
debilidades en Limoges

Limoges (Francia) (Efe).— 
El Real Madrid no superó la 
prueba del Limoges francés y 
cayó ante el actual campeón de 
la Liga Europa dejando al descu
bierto todas sus debilidades, que 
no le permitieron demostrar en 
ningún instante el poderío de su 
plantilla, a priori mejor que la 
del cuadro galo.

Los madridistas sumaron así 
su tercera derrota en este torneo 
y ven el futuro cada vez con más 
pesimismo, aunque lo más grave 
es que la estrategia del equipo 
del serbio Bozidar Maljkovic 
volvió a imponerse a la mayor 
calidad su oponente, como ocu
rrió en Atenas el pasado abril.

El Limoges desplegó a la per
fección el baloncesto que su en
trenador ha inculcado a una 
plantilla no exenta de calidad, 
con un control total del tiempo 
de ataque y una defensa extrema 
desde el primer minuto hasta el 
último.

El resultado fue el colapso del 
juego de ataque madrileño y el

85-61. El Joventut, incapaz de 
contrarrestar los ataques griegos

Atenas (Efe).— El exselec- 
cionador griego Costas Politis, 
que la pasada semana sustituyó 
al croata Zeliko Pavlicevic en el 
banquillo del Panathinaikos, co
menzó su andadura europea al 
frente del conjunto griego con 
una contudente victoria frente al 
Joventut de Badalona por 85-91.

El equipo catalán, que reali
zó uno de sus peores partidos 
de la actual temporada, no supo 
contrarrestar las constantes en
tradas a canasta del base Nikos 
Gal lis, quien con sus treinta 
puntos volvió a ser una vez más 
el jugador decisivo a la hora de 

vidad en ataque. Sólo la mejor 
marca de Eric Struelens sobre 
Massenburg frenó algo el poten
cial del ataque local.

Fue precisamente Xavi Cres
po quien tomó el relevo ofensivo 
de Massenburg, con un preciso 
tiro exterior —dos triples inclui
dos— que dejaban el marcador 
en un claro 38-23 al descanso 
con Varner en el banquillo y 
Portmann totalmente perdido en 
la cancha.

En el segundo tiempo la tó
nica del partido fue la misma 
que durante la primera mitad. 
El Barcelona se limitó a jugar 
a ráfagas ante un rival que en 
ataque se mostraba incapaz de 
remontar.

Las diferencias se mantuvie
ron hasta el minuto 29 (54-40) en 
el que se produjo la cuarta falta 
de Portmann que se fue al ban
quillo para no volver ya en el 
resto de partido lo que dio a los 
barceloneses un respiro.

fracaso absoluto de los hombres 
exteriores de Clifford Luyk, 
quienes acabaron el choque con 
un ínfimo dos de trece en triples.

El Real Madrid con una de las 
mejores tripletas de hombres al
tos del continente —Arvidas Sa- 
bonis, Joe Arlauckas y Antonio 
Martín— no supo aprovechar 
esta circunstancia y cada vez que 
el lituano recibió cerca del aro se 
topó con tres hombres para obs
taculizar sus lanzamientos.

Por el lado francés. Michael 
Young y Danny Young acribi
llaron la canasta madridista. con 
37 puntos entre los dos, en claro 
contraste con el bagaje de José 
Biriukov y Pep Gárgol.

Tras el 5-0 inicial, los españo
les lograron empatara 19 (m. 12) 
y se plantaron en el descanso con 
un 41-36.

Pero las pérdidas de balón en 
los primeros tres minutos de la 
reanudación despojaron al Real 
Madrid de sus opciones, cuando 
la falta de continuidad de su jue
go era evidente. 

desequilibrar el partido.
Gallis, junto al pívot croata 

Stojan Vrankovic, se bastaron 
para desarbolar a la defensa in
dividual planteada en los inicios 
por los badaloneses.

El Joventut cambió entonces 
a una defensa zonal I-3-I que 
tampoco dio resultados. Los es
pañoles no acertaron en sus lan
zamientos a canasta, lo que pro
pició el despegue griego antes 
del descanso (42-27).

El Joventut terminó de hun
dirse en la segunda mitad y fina
lizó el choque con la anotación 
más baja de todos los partidos.
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El Comité de 
Competición 
abre expediente 
extraordinario a 
Jesús Gil

Madrid (Efe).— El Comité de 
Competición ha abierto, tras re
cibir un escrito del Comité Téc
nico de Arbitros que preside 
Victoriano Sánchez Arminio, 
expediente extraordinario a Je
sús Gil, presidente del Atlético 
de Madrid, por sus recientes de
claraciones contra los árbitros.

El abogado Argimiro 
Vazquéz Guillén ha sido nom
brado como juez instructor del 
expediente, que entra ahora en 
periodo de tramitación. Según lo 
que se acuerde, el presidente del 
Atlético de Madrid podría ser 
sancionado con una multa eco
nómica o una inhabilitación. 
También, el archivo del expe
diente podría producirse si no se 
considera como una infracción 
sus declaraciones.

Por otro lado, Clemente Villa- 
verde, asesor jurídico del Atléti
co de Madrid, y José Luis Sierra, 
abogado de Jesús Gil, presenta
rán al letrado suizo Freddy 
Rumo, que asesora al Atlético en 
el contencioso con la Unión Eu
ropea de Asociaciones de Fútbol 
(UEFA), el informe del club so
bre la posible demanda contra 
este organismo.

El presidente del Atlético de
claró Freddy Rumo “está opti
mista con el caso y se lamenta de 
que Bemard Tapie se haya echa
do para atrás en su guerra con la 
UEFA”.

Por su parte, la UEFA “la
mentaría que los dirigentes del 
Atlético de Madrid opten por la 
guerra y presenten una demanda 
contra la organización por su eli
minación contra el OFI Creta”, 
dijo hoy Gerard Ainger, secreta
rio general.

FUTBOL

Real Madrid y Barcelona juegan hoy el partido de ida de la Supercopa. ar c h iv o

Benito Floro no podrá contar con Butragueño

El Barcelona aspira a ganar la 
tercera Supercopa

El FC Barcelona, con tres títulos, es el club más laureado 
de la Supercopa de España, competición organizada por la 
Real Federación Española de Fútbol (RFEF), y aspira a 
partir de hoy frente al Real Madrid a su tercer trofeo 
consecutivo.

Madrid (Efe).— El Real 
Madrid también luchará por 
su tercer título en una compe
tición cuyos dos títulos ante
riores los logró ante el mismo 
rival, el Barcelona, en las tem
poradas 1988/89 y 1990/91. 
Desde entonces, la Supercopa 
pertenece al Barcelona, con 
dos títulos consecutivos frente 
al Atlético de Madrid.

Para este partido de ida de 
la Supercopa, que disputará 
hoy en el estadio Santiago 
Bernabéu (21,00 horas. TVE-

1), Floro no podrá contar con 
Emilio Butragueño, que se en
cuentra con gripe.

Ante este “contratiempo”, 
Floro ha convocado a Buyo, 
Jaro, Luis Enrique, Nando, 
Sanchís, Alicorta, Lasa, Lló
rente, Míchel, Prosinecki, 
Hierro, Milla, Dubovsky, Al
fonso, Ramis y Zamorano.

Estrategia de Floro

El técnico madridista sigue 
teniendo sus ideas claras res
pecto a la forma en la que debe 

jugarle al Barcelona “comba
tir la estrategia de su mareaje 
y vigilar el centro del campo 
donde acumula muchos efec
tivos”.

Por su parte, JohanCruyff, 
entrenador holandés del FC 
Barcelona, aseguró ayer que 
ha convocado a cuatro extran
jeros (Laudrup, Romario, 
Stoichkov y Ekelund) “para 
despistar”. Sin embargo, Cru- 
yff no podrá contar con el ho
landés Ronald Koeman, en
fermo con gripe.

Para el técnico holandés 
este trofeo supone el cuarto 
título en importancia para el 
equipo, puesto que primero 
están la Copa de Europa, la 
Liga y la Copa del Rey.

CICLISMO

Franco: “Creo 
que Miguel 
Induráin 
correrá la
Vuelta”

Madrid (Efe).— Enrique 
Franco, director general de Uni- 
public, empresa organizadora de 
la Vuelta Ciclista a España, dijo 
ayer durante un encuentro con la 
Redacción de Deportes de la 
agencia Efe, que, en su opinión, 
“Miguel Induráin correrá la 
Vuelta a España”. “Su director 
deportivo, José Miguel Echáva- 
rri, no lo ha negado categórica
mente. Lo que no sé es si será 
este año o al siguiente. Echávarri 
no me ha dicho que no, aunque 
ya es bastante haber sembrado la 
duda”, dijo el dirigente de la 
Vuelta.

Enrique Franco comentó que 
las negociaciones para que Indu- 
ráin esté en la línea de salida en la 
próxima edición de la carrera se 
encuentran en punto muerto. “Es
tán igual que días antes de la pre
sentación, ya que no hemos man
tenido ninguna reunión y todo lo 
que sé es por la prensa", explicó.

Respecto a las posibilidades de 
que Induráin esté en la Vuelta’95, 
que se disputará en el mes de sep
tiembre, el ejecutivo de Unipublic 
dijo: “no veo inconveniente en 
que Induráin corra la Vuelta en ese 
mes”. “Podría ser el primer corre
dor en hacer triplete, lo que sería 
toda una hazaña. Además, en el 
supuesto de que fallara en Giro y 
Tour, la Vuelta le serviría para 
rehabilitarse”.

Sobre Echávarri comentó que 
no quiere entrar en polémicas, 
pero que no le han gustado nada 
unas declaraciones en las cuales 
aquél dijo: “iremos a la Vuelta 
por obligación, al Giro por devo
ción y Tour por objetivo”. “Da 
la impresión de que la Vuelta "es 
sólo una obligación".

1 - X - 2

El Real Madrid, obligado a ganar al Athlétic de Bilbao
Madrid (Efe).— El Real Ma

drid, que jugará el domingo pró
ximo en el Bernabéu ante el Ath. 
Bilbao, está obligado a lograr los 
dos puntos para olvidar el tropie
zo de la jomada pasada ante el 
Spórting y no quedar descolgado 
de la cabeza de la clasificación.

1. REAL MADRID-ATH. 
BILBAO. El Real Madrid vio 
truncada su racha de resultados 
el pasado domingo en El Moli- 
nón. El partido ante el Athlétic 
de Bilbao le será difícil, aunque 
los de Benito Floro son favoritos 
porque juegan en casa. (1-X). 
Antecedentes: 92-93: 2-0. 91
92: 6-0. 90-91:4-1.

2. SEVILLA-SPORTING. 
El Sevilla ha perdido algo de 
fuerza con respecto al inicio de 
temporada y el Spórting llegará 
al Sánchez Pizjuán con mucha 
moral tras su triunfo ante el Real 
Madrid. (X). Antecedentes: 92
93: 1-0.91-92: 2-1.90-91: 1-0.

3. REAL SOCIEDAD-CEL
TA. La Real es favorita en este 
partido, aunque el Celta es un 
rival peligroso y no sería extraño 

que lograse puntuar en “Zubie- 
ta”. (1-X). Antecedentes: 92-93: 
1-1.91-92:—-.91-90: —.

4. ALBACETE-VALEN- 
CI A. Es un partido de difícil pro
nóstico, aunque el Valencia 
debe,- en teoría, puntuar. (X). 
Antecedentes: 92-93: 0-1. 91
92: 1-0.91-80:—.
_ 5. BARCELONA-LOGRO- 
ÑES. El Barcelona logró un im
portante triunfo en Vallecas la 
semana pasada y se ha destacado 
en el liderato de la clasificación, 
junto al Deportivo de la Coruña. 
(1). Antecedentes: 92-93: 3-0. 
91-92: 1-0.91-90: 2-1.

6. ZARAGOZA-R. VALLE- 
CANO. El Rayo no pudo hacer 
frente al Barcelona el domingo 
pasado e intentará borrar algún 
negativo en el campo del Zara
goza. (1-X). Antecedentes: 92
93: 2-0.91-92:—. 90-91:—.

7. OSASUNA-LLE1DA. El 
Lleida continúa sin ganar en 
casa, aunque ya ha ganado en el 
Camp Nou y en Zubieta. En 
Pamplona puede dar otra sorpre
sa. (1-2). Antecedentes: 92-93: 

-.91-92:—. 90-91:—.
8. VALLADOLID-TENERI- 

FE. Felipe Mesones, entrenador 
del Valladolid, está con la “soga 
al cuello”. El Tenerife puede ga
nar en Valladolid, lo que podría 
significar la destitución del téc
nico (2). Antecedentes: 92-93: 
-.91-92: 2-2. 90-91:6-2.

9. DEPORTIVO-RAC1NG. 
El Deportivo ganó, pero no con
venció el pasado sábado en el 
Calderón. Ante el Rácing puede 
afianzar su posición. (I). Ante
cedentes: 92-93: —. 91-92: —. 
90-91:—.

10. OV1EDO-AT. MADRID. 
El Atlético no puede permitirse 
un nuevo tropiezo que agravaría 
mucho su situación, aunque el 
Oviedo será un rival complicado 
para los rojiblancos. (2). Antece
dentes: 92-93: 1-4. 91-92: 0-1. 
91-90: 3-0.

II. BADAJOZ-MERIDA. El 
Badajoz es el favorito del duelo 
regional extremeño. Está mejor 
clasificado que el Mérida y es 
uno de los aspirantes al ascenso 
de categoría. (I). Antecedentes: 

92-93: 1 -0.91 -92: —. 90-91: —. 
12. MURCIA-ESPAÑOL. Es 

uno de los encuentros interesan
tes de Segunda División. El Es
pañol parece totalmente recupe
rado de su irregular comienzo y 
está bien clasificado para el as
censo. (2). Antecedentes: 92-93: 
-.91-92:—. 90-91:—.

13. CASTELLON-BURGOS. 
Es un partido muy igualado entre 
dos equipos que no logran confir
mar sus teóricas aspiraciones. (1- 
X-2). Antecedentes: 92-93: —. 
91-92: —.90-91:0-0.

14. CADIZ-BET1S. Otro due
lo regional con un Cádiz que, 
aunque jugará en su estadio, está 
en uno de los peores momentos 
de su historia. (I-X-2). Antece
dentes: 92-93: —. 91-92: —. 
90-91: 1-2.
. 15. TOLEDO-MALLORCA. 
Otro partido de difícil pronósti
co. El Toledo es una de las “re
velaciones” de la Segunda Divi
sión y el Mallorca uno de los 
“grandes” de la categoría”. (I - 
2). Antecedentes: 92-93: —.91
92:—. 90-91:—.

EN BREVE

FUTBOL: El Comité de 
Competición de la Real Federa
ción Española de Fútbol (RFEF) 
ha sancionado por un partido a 
los siguientes jugadores de Pri
mera División tras la disputa de 
la décimotercera jomada: Pedro 
Luis (Lleida), Esnaider (Zarago
za), Dos Santos (Albacete), To
rrecilla (Rácing), Iván Rocha 
(Valladolid), Penev (Valencia), 
Alaba (R. Sociedad), Caminero 
(At. Madrid) y Ezequiel Castillo 
y Felipe (Tenerife).

***
Resultados de los partidos de 

ida de la quinta eliminatoria de 
la Copa del Rey de fútbol: Zara
goza, 1; Osasuna, 0. Logroñés, 
3; Lleida, 1. Español, 2; Villa- 
rreal, 0. Yeclano, 1; Badajoz, 0.

CICLISMO: Miguel Indu- 
ráin recibirá hoy en París, el pre
mio “Vélo d’or mondial 1993” 
(Bicicleta de oro mundial), que 
concede la revista especializada 
francesa “Vélo Magazine” al 
mejor corredor del año. Indu- 
ráin, que la temporada pasada 
ganó el Tour y el Giro, fue ele
gido mejor ciclista del año.
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> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Viernes 3 de diciembre de 1993.
Van 337 días, faltan 28.
Sol: De 7,20 a 18,49.
> SANTORAL

Santos: Francisco Javier, 
Claudio, Crispín, Hilaria.
> FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: López Cuerdo, Cor

pus, 1.
Otero de Herreros. Hasta el día 
6

Bono^CLoto
Miércoles, 1

6 15 20 25
29 Com. 41

Rein. 8 42

Martes, 30

3 13 15 23 37 47 Com. 26 
Rein. 1 ,

Lunes, 29

14 24 25 28 36 49 Com. 41
Rein. 4

Viernes, 26

2 23 28 34 35 46 Com. 14
Rein. 1

Sábado, 27
4 6 22 231743

nein. ¿

Jueves, 25

7 14 23 26 27 28 Com. 29
Rein. 6

Miércoles,!

50.196
Martes, 30

06.268

Viernes, 26

58.865
092

Lunes, 29

54.456

Jueves, 25
37.956

Lea Vd.
ELADELANTADO

TERMOMETRO

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

TORREON DE LOZOYA 
(Obra cultural 
Caja Segovia)

— Cinco pintores zamoranos. 
Hasta el 8 de diciembre.

— Pintura. Lope Tablada 
Martín. Desde mañana y hasta el 
19 de diciembre.

— Exposición permanente. 
Sala del escultor Florentino Tra
pero.

TEATRO JUAN BRAVO

— Antigua Guatemala. Pro
yecto Patrimonio 2001. Exposi
ción patrocinada por la funda
ción “La Caixa”, Junta de Casti
lla y León y Diputación Provin
cial. Podrá ser visitada hasta el 6 
de diciembre.

COLEGIO DE 
ARQUITECTOS

— Obra plástica arquitectos. 
Juan Andrés Aguirre, Eugenio 
Concepción, Federico Coullaut- 
Valera, José Luis Dumas, Juan 
Carlos Gargiulo, Julián López 
Parras, Juan Luis Pita, José Car
los Segovia. Hasta el 12 de di
ciembre.

LA CASA DE LOS PICOS

— “Desarrollo sostcnible". 
Fotografía. CENEAM de 
Valsaín. Naturama. Hasta el día 
3 de diciembre. Horario: De
I (),()() a 14,00 horas y de 17,00 a 
20,00 horas.

LA CASA DE LA 
ALMONDIGA

— “ 75 años de Parques Na
cionales en España”. Fotogra
fía José Luis Perca y J. Ramón 
González. CENEAM. NATU
RAMA. Hasta el 3 de diciem
bre.

IGLESIA DE SAN QUIRCE

— “Ecos. Sonidos de la oscu
ridad". Carlos de Hita. CE
NEAM. NATURAMA. Hasta el 
3 de diciembre.

CERVECERIA 
SANTANA

—Oleos. Aña Miranda. Hasta 
el 15 de diciembre.

LA GRANJA DE SAN 
ILDEFONSO

REAL FABRICA DE 
CRISTALES

— Exposiciones permanentes: 
“Cristal de La Granja”, siglo 
XVIII; “Vidrio europeo”, siglo 
XVI-XIX; y “Tecnología del Vi
drio”. El horario de visitas será 
de 11,00 a 19,00 horas ininte
rrumpidamente. Los lunes y 
martes , las salas permanecerán 
cerradas.

VALSAIN

CENEAM

— Colores y formas: Una vi
sión creativa de la naturaleza", 
Bernardo Lara. NATURAMA. 
Hasta el 3 de diciembre.

SANTA MARIA 
DE NIEVA

CENTRO CAJA SEGOVIA

— Arte joven de Castilla y 
León. Exposición itinerante de 
ilustración. Hasta el 8 de di
ciembre. Horario: Lunes a vier
nes de 17,00 a 21.00 horas y 
sábados de 12,00 a 14,00 horas.

■ CONFERENCIAS

ASTROLOGIA

Hoy jueves, dos de diciembre, 
a las 20,00 horas, en el salón de 
conferencias de la Caja de Aho

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. PL./M2

Avila ........................... 7,2 2.2
Burgos......................... 5,2 0,7 1,0
León.............................. 10,2 3.0
Palcncia....................... 7.3 1.2
Salamanca .................. 9.0 3,5
Segovia ....................... 6.4 3.8
Soria.............................. 4.4 1.8
Valladolid ........................ 10,8 1,5
Zamora............................... 11,7 5,4

TEMPERATURAS EN LIGERO ASCENSO

Para hoy, poco nuboso, nieblas localmente persistentes. 
Temperaturas diurnas en moderado ascenso, con máximas 
entreS y 13 grados y sin cambio en las nocturnas. Vientos de 
dirección variable, flojos.

Para mañana, poco nuboso. Nieblas localmente persisten
tes. Temperaturas en ligero ascenso, con mínimas entre -5 y 
3 grados. Vientos de dirección variable, flojos.

rros, Bajada del Carmen, 2. Lau
ra Villa ofrecerá una conferencia 
sobre astrología.

DERECHOS HUMANOS

También hoy, y a las 20,00 ho
ras, pero en la casa de Cultura de 
la calle Infanta Isabel, habrá una 
charla-coloquio sobre “Los dere
chos humanos en el Salvador”, a 
cargo de Jesús María Puente, ex
cooperante en El Salvador, miem
bro de Amnistía Internacional de 
Cantabria. Organiza Amnistía In
ternacional de Segovia.

■ AVISOS

UNICEF

La Delegación Provincial de 
Segovia del Comité Español del 
Unicef, recuerda a todos los se- 
govianos. que como es tradicio
nal en estas fechas que se apro
ximan, la delegación segoviana 
instalará en la avenida de Fer
nández Ladreda su caseta para la 
venta de tarjetas de felicitación 
y de productos Unicef.

La finalidad es recaudar fon
dos para ayuda a la infancia. 
Igualmente recuerda que se sir
ven tarjetas a las empresas que lo 
soliciten.

RECOMENDAMOS

■ PANTOMIMAS

Durante los días 3 y 4 de 
diciembre, la compañía "Taller 
Estudio de Pantomima", de Je
sús Puebla pondrá en escena en 
el teatro Juan Bravo los espec
táculos "Pantomimas clásicas" 
y “De amor y muerte". Ambos 
espectáculos se desarrollarán a 
partir de las 21.00 horas.

“Pantomimas clásicas" es un 
espectáculo donde un solo ac
tor. un mimo, demuestra las po
sibilidades que tiene la panto
mima.

“De amor y muerte" está com
puesto por tres mimodramas de 
creación propia en los que apa
rece la crítica social, la poesía y 
los deseos del ser humano.

ADEMAS

EJERCICIOS DE TIRO
EN EL CAMPO DE 
MATABUEYES EN

DICIEMBRE

Tiro con armas 
portátiles

Academia de Artillería: 
Los días 9 y 13, de 8,00 a 
14,00 horas.

Centro de Mantenimien
to de Sistemas Acorazados 
n° 2: Los días 1 y 21, de 8,00 
a 14,00 horas.

Unidad Móvil de Mante
nimiento de Sistemas Aco
razados n° 2: El día 15, de 
8,00 a 14,00 horas.

Jefatura Logística Terri
torial: Los días 14 y 28 de 
8.00 a 14,00 horas.

Guardia Civil: Los días 2, 
10, 17 y 27, de 8.00 a 14,00 
horas.

Policía Nacional: Los 
días 3, 20 y 29. de 8,00 a 
14,00 horas.

Rastreo y destrucción 
de proyectiles

Academia de Artillería: 
Los días 16 y 22 de 8,00 a 
14,00 horas.

Lo que se hace público 
para general conocimiento 
y en evitación de posibles 
desgracias.

APOSTOLADO DE 
LA ORACION

Mañana, primer viernes ' 
de mes, celebrará el Apos
tolado de la Oración, en la i 
iglesia parroquial de San 1 
Miguel, los siguientes cul- 1 
los:

Por la mañana habrá misa 
a las 10,30 horas.

Por la tarde a las 18,30 I 
horas, exposición del Santí- i 
simo quedando de mani
fiesto hasta las 19.30 horas, 
que se hará la reserva, cele
brándose a continuación de 
la Eucaristía. Se invita a to
dos los segovianos.
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE 9 A 14 HORAS

> OFERTAS EMPLEO
* > COMERCIALES 

> INMOBILIARIAS

Represe ritd 
en Madrid

ACCION 1P

ALQUILERES ▼

ALQUILO aulas por horas, días, 
meses. Teléfono 424282.

SE ALQUILAN oficinas, sitio 
céntrico. Informes: Teléfono 
437724.

ALQUILO naves, local comercial 
y plantas de oficinas con ascen
sor. Teléfonos 441400-422719.

ALQUILO magnífico piso. 2 dor
mitorios, cocina amueblada, calle 
Coches. Teléfono 426828.

ALQUILO piso amueblado en Ur
banización Parque Robledo. 
Agua caliente y calefacción cen
tral, teléfono, 2 baños. Teléfono 
424633.

SE ALQUILAN pisos: amueblado 
con dos habitaciones y cuatro ha
bitaciones sin amueblar. Eze- 
quiel González, 37 (conserjería).

ALQUILO piso. Teléfono 432289.

INMOBILIARIAS ▼

TOVAR. Vende pisos, calle Escu
deros. 1-2 dormitorios. En cons
trucción.

TOVAR. Vende piso, San Loren
zo. 2 dormitorios, calefacción 
individual. Facilidades.

TOVAR. Vende piso, zona Santa 
Eulalia. 4 dormitorios. A estrenar.

TOVAR. Vende piso, Villalpando. 
3 dormitorios, garaje, gastos 
centrales, segundo.

43 59 50 -B 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N?6

Junta de
Castilla y León
Consejería de Medio Ambiente 
y Ordenación del Territorio
Dirección General de Urbanismo y Calidad Ambiental

ORDEN DE 29 DE NOVIEMBRE DE 1993, DE LA CONSEJERIA DE 
MEDIOAMBIENTEYORDENACIONDELTERRITORIO.PORLAQUESE 
ANUNCIA LICITACION PARA CONTRATACION DE LAS OBRAS QUE 
SE INDICAN, MEDIANTE EL SISTEMA DE CONCURSO (DECLARADO 
TRAMITE DE URGENCIA)
CA-06-019/93.0. (22-SG-515) Rl AZA. Ampliación y Mejora del Sa neamiento.

Presupuesto de licitación: 205.259.240 pesetas.
Plazo de ejecución: 10 Meses.
Clasificación del contratista: E-l-e.
Documentos de interés: El Proyecto y Pliego que estarán a disposi

ción de los interesados en la Sección de Gestión Administrativa de la 
Dirección General de Urbanismo y Calidad Ambiental, c/ Nicolás Salmerón, 
5, de Valladolid, y en el Servicio Territorial de Medio Ambiente de la provincia 
a que corresponda.

Plazo de presentación: Hasta las 14 horas del día 15 de Diciembre de 
1993. La presentación de proposiciones podrá realizarse en el Registro de 
esta Consejería, C/ Nicolás Salmerón, 5 de Valladolid. 47004 o por correo, 
según establece el Pliego de Cláusulas Administrativas Particulares.

Apertura de proposiciones: El acto público tendrá lugara las 10 horas 
del día 20 de Diciembre de 1993 en la Sala de Juntas de la Consejería de 
Medio Ambiente y Ordenación del Territorio.

Gastos: El importe de este anuncio será a cargo del adjudicatario. 

EL CONSEJERO DE MEDIO AMBIENTE Y ORDENACION DEL TERRITORIO, 
Fdo: Francisco Jambrina Sastre

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: OBISPO QUESADA.
98 m2. Planta calle. Gran fachada. 
Buen precio.

HABITAT: PLAZA DEL CORPUS. 
48 m2. Acondicionado como ofici
na. Dos despachos. Precio ase
quible.

HABITAT: CAÑUELOS. 50/76 m2. 
Ideal uso almacén. Todos los 
servicios. 2.500.000.

HABITAT: JOSE ZORRILLA. 50 
m2. Uso comercial. Cámara frigo
rífica. Sólo 4.250.000.

HABITAT: Junto PLAZA MAYOR. 
50 m2. Planta de calle. Facilida
des. 10.000.000.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
masen gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

AMBITO. “Mercado Inmobilia
rio”. Reciba gratis en su domici
lio, revista de información de 
pisos, locales y fincas rústicas: 
compra, venta o alquiler. ¡Pídala!
443033.

fflMS NOVO 

agencia de la propiedad inmobiliaria
A.P.I. n° 12.948

Severo Ochoa, 6 bajo Tlf. 44 1729

IMPAGADOS ▼
EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
357611 -354887.

TRASPASOS ▼

SE TRASPASA bar en calle “Los 
Bares”, contrato indefinido. Telé
fono 435015.

TRABAJO ▼

SE NECESITA aprendiz de barra. 
Teléfono 434807.

250.000 mensuales. Trabajo ca
sero manual. Ratos libres. Infór
mese gratis. Apartado 839 - Cór
doba.

EMPRESA nacional necesita dis
tribuidores para Segovia y pro
vincia. 350.000 pesetas mensua
les aproximadamente. Llamar 
horas de oficina. Teléfono 93/ 
4539865.

SE OFRECE ayudante de cocina- 
pastelero. Teléfono 423634 (no
ches “Pachi”).

SE OFRECE camarera fines se
mana, para extra. Teléfono 
580472.

VENTAS ▼
CAMA antigua matrimonio en 
madera de roble y cuadros. Telé
fono 436690.

SILLERIA antigua tallada en 
madera lacada color huesoy relo
jes. Teléfono 436690.

DOS sillas antiguas de madera de 
haya barnizadas. Perfecto esta
do. Teléfono 436690.

BonoXLoto
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Jueves Y Sábados

Cambia tu vida 
para toda la vida

NATURALEZA
< 
u

O 
s 
cu 
Q i—।
U

m
tn
ü 
m

O 
o 
o
(/)

MANTILLO para evitar los hielos 
del césped de su jardín. Por m3. 
Teléfonos 420826-434839 (raba
nera).

EL iDELilITMO DE SEGOVIA
DECIA HACE50 AÑOS

CENSO DE GANADOS, CARRUAJES Y 
AUTOMOVILES

Por la alcaldía de Segovia se ha dispuesto lo siguiente:
En Cumplimiento de lo que determina el vigente Regla

mento provisional de Movilización militar y al igual que en 
año anteriores, se va a proceder a la confección del censo de 
ganados, carruajes y automóviles.

Serán objeto de inscripción:
Io Todos los caballos, yeguas, mulos, muías, asnos y bue

yes existentes en este término municipal.
2o Todos los carros, camiones, furgones, carretas, ómnibus, 

coches del servicio particular y público, y
3o Toda clase de vehículos de motor, las motocicletas y 

bicicletas.
Lo que se hace público para general conocimiento, pues 

expirando el plazo de inscripción el día I5 de diciembre 
próximo, cuantos propietarios de los bienes expresados deja
ran de cumplirlo, será considerada su actitud como una mani
fiesta desobediencia a este bando y, en su consecuencia, 
sancionados con multa de 25 a 500 pesetas, a más de quedar 
sometidos sus ganados, carruajes o automóviles a la requisi
ción. si hubiera lugar a ello, sin derecho a indemnización 
alguna.

La inscripción puede efectuarse en la Secretaría municipal 
desde las 16 horas hasta las 19. todos los días laborables.

CRUCIGRAMA

HORIZONTALES.— 1: Cla
ridad de amanecer hasta que sale 
el sol. y la que queda al anoche
cer desde que aquél se pone 
hasta cerrar la noche (Pl). 2: 
Terminación de infinitivo. Que 
se usa comúnmente. Al revés, 
carta de la baraja. 3: Vasija 
generalmente de loza, de boca 
ancha y con una o dos asas. 4: 
Ser. Preposición inseparable 
que significa entre o en medio. 
5: Al revés, elemento gaseoso 
constitutivo de la atmósfera en 
muy pequeña proporción. Llega 
una embarcación a otra, choca o 
toca en ella. 6: Movimiento 
convulsivo, contracción invo
luntaria de un músculo. Al re
vés, pronombre posesivo (Fe
menino). 7: Tesoro público. 
Preposición. 8: Tela de seda 
lustrosa, de más cuerpo que el 
tafetán (Pl). Alm iranio británico 
del siglo XVIII, que llevó la 
guerra a las colonias españolas 
de Suramérica y fue nombrado 
primer Ixird del Almirantazgo. 
9: Acunad. 10: Pronombre per
sonal. Al revés, tostaré. Artícu
lo. 11: Insecto ortóptero acrídi- 
co.

VER TICALES.— 1: Animal 
dosimetría radiada, cuyocuerpo

VENDO dos únicos chalets, 120 
m2, más parcela en Torrecaballe- 
ros. Precio: 12.500.000 ptas. Telé
fono 437537. 

contiene una sola cavidad, la 
digestiva, que comunica por un 
solo orificio con el exterior (Pl). 
2: Consonante repetida. Al re
vés, dícese del individuo de una 
raza que habitó en el Asia cen
tral y de la cual proceden todos 
los pueblos indoeuropeos (Pl). 
Al revés, carta de la baraja. 3: 
Arbol verbenáceo, cuya made
ra. dura y elástica, se usa para 
algunas construcciones navales 
(Pl). 4: Aumentan los preten
dientes el precio puesto a algo 
que se vende o arrienda. Al re
vés, miedo. 5: Emplear. Misera
ble (Femenino). 6: Punto cardi
nal. Uno de los tres hijos de Noé. 
7: Nombre por el que se conoce 
también al Mar de las Antillas. 
Al revés, de hueso (Femenino). 
8: Soldado de caballería ligera, 
armado de lanza, que existió en 
el Ejército alemán, austríaco y 
ruso. Caminan. 9: Preposición 
inseparable. 10: Pronombre 
personal. Público. Pronombre 
personal. 11: Signos sensibles 
instituidos por Jesucristo para 
conferir la gracia.
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tve1
15,00.-TELEDIARIO1
15,30.- KASSANDRA
16,25. - SESION DE TARDE

"Angel negro"
18,05-NOTICIAS
18.10. -REGRESO A CASA
19,00.-FUTBOL

Copa del Rey. Real Sociedad-Sevilla
21 .00.-FUTBOL: SUPERCOPA

Real Madrid - F.C. Barcelona
(Partido de ¡da)

22,50.- CINE
“Viernes 13"

00,30.-TELEDIARI0 3
01.00 - CINE DE MEDIANOCHE

“A puño limpio"
02,35.- DIGA 33
03,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana __________________
07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA Y PRESENTACION
07,30.- PINNIC
09,15.- LA PRIMERA RESPUESTA
10,05.- NOTICIAS
10,10.-POBRE DIABLA
11,00.- PASA LA VIDA
13,30.-EL MENU DE 

KARLOS ARGUIÑANO
13,55.- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
14,30 - NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO-1
15,30.-KASSANDRA
16.25.-PASA LA VIDA
17,35.- NOTICIAS
17,40.-CLUB DISNEY
19,25.- COLORIN COLORADO
19 .30.- INFORMATIVO TERRITORIAL
19,55.-VIDEOS DE PRIMERA
20,30.- LOCOS POR EL BASKET
21,00.- TELEDIARIO-2
21,27.- EL TIEMPO
21,30.-UN, DOS TRES
23,30.- UNA GLORIA NACIONAL
00,30.- TELEDIARIO - 3
00,40.- CINE DE MEDIANOCHE I

"Nacido para triunfar
02,00.- CINE DE MEDIANOCHE II

“Escalera C"
03,40.- DESPEDIDA Y CIERRE

tM62
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30.- GRANDES DOCUMENTALES
17,00 - PARA NOSOTROS
20,00.- INFORMATIVO
20,20.- NATACION. Campeonato del Mundo 

(piscina 25 metros). Resumen
20,30.- EL SUPERAGENTE 86
21,00.- LINGO
21,35- EL PRIMI-JUEGO
22,00.- JUEVES CINE “El gran escándalo 

sexual americano"
23,45.- CENTENARIO MIRO
00.40.- METROPOLIS
01,15.- CINE CLUB: A TODO RITMO 

“Una habitación en la ciudad"
02,45.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana __________________
06,30.- CARTA DE AJUSTE
06,59.- APERTURA Y PRESENTACION
07,00.- 24 HORAS
09,30.- LA AVENTURA DEL SABER:

AGORA
11,00.- LA PELICULA DE LA MAÑANA 

"La chica de las carreras"
12,15.-24 HORAS
13,30.- ULTRAMAN
14,00.- TENIS: FINAL COPA DAVIS “Alema- 

nia-Australia"' (dos partidos indivi
duales) En el intermedio se ofrecerá
-JARA Y SEDAL
- NATACION: CAMPEONATO DEL 
MUNDO EN PISCINA 25 m.

20.00.- INFORMATIVO
20,30.- EL SUPERAGENTE 86
21,00.- LINGO
21,30.- EL VIERNES SE MUEVE 

“El transmisor"
23,10.- TAL CUAL
00,30.- VENUS TV
01,00.-EURONEWS
01,15.- CINE CLUB:

SESION DE REPERTORIO 
“El zoo de cristal"

03,25.- DESPEDIDA Y CIERRE

Antena 3 Televisión
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE
17,30.-A OTRA COSA
17,35.- SALVADOS

POR LA CAMPANA
18,00.-MENTIRA COCHINA
18,20. -SOMOS DIEZ
18.45. - TENTACION
19,30. - COSAS DE CASA
20,00.- TROPICAL HEAT
21,00.- NOTICIAS
21,30. - FARMACIA DE GUARDIA
22,00.- EL PELICULON

"Cimarrón"
01,00.- NOTICIAS
01,30.-SUPERBOXEO
03,00.- CINE DE MADRUGADA

"Escapa o muere"

Mañana __________________
06,30.- RODILLO DE PROGRAMACION
07,00.- NOTICIAS
07,30.- TRAS 3 TRIS, BUENOS DIAS
09,30.- PASIONARIA
10,30.- SANTA BARBARA
11,15.-TODO VA BIEN
13,00 - EL EQUIPO “A"
14,00.- COSAS DE CASA
14,30.-EL PRINCIPE DE BEL AIR
15,00.- NOTICIAS
15,30.-TELECINE '
17 30.-A OTRA COSA
17,35.- SALVADOS

POR LA CAMPANA
19,30.- COSAS DE CASA
20,00.- TROPICAL HEAT
21,00.- NOTICIAS
21.30. -LOS LADRONES

VAN A LA OFICINA
22,00.- ENCANTADA DE LA VIDA
00,00.- CONTRAGOLPE (Serie)
01,00.-NOTICIAS
01,30.-CINE DE MADRUGADA
03,30.- CINE DE MADRUGADA
05,30.- CINE DE MADRUGADA

15,00.-LOS ROPER
15,30. -GRAN PANTALLA TV: 

“Asesinato en la autopista"
17,25. - LAS NOTICIAS. AVANCE 2.
17,30. - LA TELE ES TUYA COLEGA
19,05.-¿SE PUEDE?
19,45. - SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.- SORTEO DE LA ONCE
21,05.- MISTERIOS SIN RESOLVER
22,00.- LA MAQUINA DE LA VERDAD
23,50.- CINE:

“Tres polis peligrosos en Nueva
York"

01,30.-ENTRE HOY Y MAÑANA
02,00.- CINE: “Ornar Khayyam”
04,00.- CIERRE DE PROGRAMACION Y

ESPACIOS PROMOCIONALES

Mañana __________________
06,35.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,00.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,30.- ANTONELLA
10,25.-MICAELA
11,20.- LAS MAÑANAS DE TELE 5
12.55 - LAS NOTICIAS. AVANCE 1
13,00.- LA RULETA DE LA FORTUNA
13,30.-A MEDIODIA ALEGRIA
14,00.- VACACIONES EN EL MAR
15,00.- LOS ROPER
15.30. -GRAN PANTALLA TV

“Venganza sobre ruedas"
17,25 - LAS NOTICIAS. AVANCE 2
17,30-ESPECIAL

CASA DE LA GUASA
19,05.-¿SE PUEDE?
19.45. -SU MEDIA NARANJA
20,30. - LAS NOTICIAS
21,00-TELECUPON
21,05 - MISTERIOS SIN RESOLVER
21,30.-TRUHANES
22,20 - CINE CINCO ESTRELLAS

"Río Lobo"
00,30 - CONTACTO CON TACTO
01,15.-ENTRE HOY Y MAÑANA
01,45-EROTISIMO

“La ocasión"
03,20.- CINE

“La pandilla de los once"
05.00 - CINE

“La danza de los deseos"

15.00.-CINE “Agente doble"
16,47.- DOCUMENTAL
17,47.- CINE: "El ladrón de niños"
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: Doug
20,00.- AVANCE REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELESERIE: El trébol azul
21,00.- TELECOMEDIA: Padres forzosos
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION NOTICIAS
21,53.- INFORMACION DEPORTIVA
21,57.- PRIMER PLANO
22,00.- ESTREMO CANAL +: “La balada del 

Sad Café"
23,39.- CINE: “El rey pescador"
01.51.- CINE: “Tramontana"
03,15.- CIERRE

Mañana __________________
08,00 - ABC WORLD NEWS
08,30.- DIBUJOS ANIMADOS: Tic tac toons.
09,00.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: “Aijanaika (que mas da)".
11,51.- CINE: "Run, perseguido por todos".
13,20.-PIEZAS
13,35.-LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.-DIBUJOS ANIMADOS
14,30.-TELECOMEDIA: ALF.
15,00.- CINE: “El circulo del poder".
17,13.- CINE: “Chechu y familia".
18,34.-DOCUMENTAL
19,35.-DIBUJOS ANIMADOS
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- PRIMER PLANO
21,00.- TELECOMEDIA: Padres forzosos.
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.-REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL +:

"El cabo del miedo".
00,08.- CINE: “El cabo del terror".
01,53.-LA NOCHE MAS X:

“CÁlidas finanzas"
“Templo de lujuria".

04,33.- CINE: “El dilema"
06.01.- CINE: “Eduardo II"
07,28.- DOCUMENTAL

V
TELEMADRID

15,00.-ROSEANNE
15,30.- CINE DE TARDE

“Vecinos"
17,30.- EL VENGADOR TOXICO
18,00.- STARMAN
19,00.- PARKER LEWIS NUNCA PIERDE
19,30.- MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
22,00.- CINE: UNA DEL OESTE

“La ingenua explosiva"
24,00.- EN LA CALLE
01,30.- TELENOTICIAS
01,45.- CINE: SALA DE MADRUGADA

“Apartamento sin salida"
03,15.- INFORMACION CULTURAL

Mañana __________________
07,30.- TRAFICO DE MADRID
09,00.- A SABER
09,30.- PROGRAMA SIN DETERMINAR
10,00.-AVANCE INFORMATIVO
10,10. - MADRID DIRECTO
11.05.-MAGNUM
12,00.-BELLEZA Y PODER
12,45. - FUERZA G. GUARDIANES DEL ES

PACIO
13,10. - CALIMERO Y PRISCILLA
13,25. -LAS TORTUGAS NINJA
14.00.- TELENOTICIAS MADRID
14,30.-TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00.-ROSEANNE
15,30.-CINE DE TARDE
18,00.-STARMAN
19,00.-TEECH
19.30 - MADRID DIRECTO
20,30 - TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00 - EN ACCION
21,30.-SUCEDIO EN MADRID
23,30.- CINE
01,15.-TELENOTICIAS
01,30.- CINE: SALA DE MADRUGADA
03,15.-HOSPITAL
04.05.- INFORMACION CULTURAL

PEQUEÑA PANTALLA

DRAMA
ANGEL NEGRO ★ 

(TVE-1. 16,25).— Cristi
na. una joven que sufre una 
constante angustia reflejo de 
una situación difícil con su 
madre, observa como una

TRAGICOMEDIA
LA BALADA DEL SAD 

CAFE ** (CANAL+. 
22,00).—En una polvorien
ta población de Sur de Esta
dos Unidos vive Amelia, fa
mosa por su tienda de licores

DRAMA
EL GRAN ESCANDA

LO SEXUAL AMERICA
NO ★★ (LA 2. 22,00).— 
EL caso Sandford es un juicio 
por estafa contra un contable, 
acusado de apropiarse de tres 
millones de dólares. Un perio
dista presente en la sala va a

TERROR
VIERNES 13 ★★★ 

(TVE-1, 22,50).— En 
1958, el albergue juvenil de 
Crystal Lake registra un he
cho sangriento: dos de sus 
residentes aparecen asesina
dos. Un año antes un niño

DRAMA
UNA HABITACION 

EN LA CIUDAD ★★★ 
(LA 2. 01,15).— Durante 
unos disturbios laborales en 
Nantes, en 1955, un joven 
obrero metalúrgico, activis

**** Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

SEGOVIA

15,00.- SERVICIO SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL 

19,00.- AVANCE INFORMATIVO 
19,05.- DIBUJOS ANIMADOS 
20,00.- PANTALLA ABIERTA 
20,30.- REDACCION 21.

INFORMATIVO 
21,00.- PISTONES
21,30.- PELICULA

“Jarrapellejos"
23,00.- REDACCION 21.

INFORMATIVO
EN DIRECTO 

23,30.- SERVICIO SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL

CARTELERA
MULTICINES MIRO

(CERRADO DE LUNES A JUEVES)

sal a ZULOAGA
A las 7,45 y 10,45 de la noche

"EN LA LINEA DE FUEGO”
SONIDO DOLBY STLRLO

noche un desconocido le 
clava unas tijeras a su padre 
por la espalda. Ella, que 
sentía auténtica adoración 
por él, cae en una fuerte de
presión.

y su matrimonio con el ahora 
presidiario Marvin Macy, 
que duró sólo diez días. En 
cierta ocasión, la visita un 
jorobado que dice ser su pri
mo.

convertirlo en noticia cuan
do atribuye a Sandford cuali
dades de amante excepcio
nal. El escándalo obliga al 
juez a aislar a los miembros 
del jurado en un hotel, con lo 
que se crearán enormes ten
siones entre ellos.

murió asesinado en el lago. 
Veinte años después, cuando 
todo parece olvidado, el 
campamento vuelve a abrir 
sus instalaciones. Pero la tra
gedia vuelve a cernirse sobre 
el lago.

ta sindical, se enamora de 
la hija de su patraña. La mu
jer está casada con un hom
bre posesivo que amenaza 
con suicidarse si ella lo 
abandona.

Mañana __________________
08,00.- SERVICIO SEGOTEX.

INFORMACION LOCAL
13,30.- AVANCE INFORMATIVO
13,35.-PISTONES
14,00.- RESUMEN CONCIERTO

MUSICA POR LA PAZ
14,30. - REDACCION 21. INFORMATIVO EN 

DIRECTO
15,00.- SERVICIO SEGOTEX.

INFORMACION LOCAL
19,00.- AVANCE INFORMATIVO
19,05.- DIBUJOS ANIMADOS
19,30.- HABANA MUSICAL 21
20,30.- REDACCION 21. INFORMATIVO
21,00.- REPORTAJE
21,30.- PELICULA

“Vietnan, última misión"
23,00.- REDACCION 21.

INFORMACION EN DIRECTO
00,00.- SERVICIO SEGOTEX.

INFORMACION LOCAL

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
APRENDER A SER 

PADRES

La empresa nipona, 
que ha mantenido du
rante décadas una rela
ción paternal con sus 
asalariados, piensa aho
ra darles más tiempo li
bre para que se dedi
quen a su familia y 
aprendan a ser padres 
dignos. Según las esta
dísticas, la mayoría de 
oficinistas japoneses 
pasa una media de 2.300 
horas anuales en la em
presa y no sabe cómo co
municarse con su fami
lia, debido a las prolon
gadas ausencias del ho
gar. Para subsanar esta 
carencia, 40 empresas 
niponas han introducido 
un plan de “vuelta al ho
gar” concebido por el 
Ministerio de Educa
ción, que se imparte fue
ra del horario laboral. 
Teruko Ohno. jefe del 
Departamento de Edu
cación de la Mujer y res
ponsable de este progra
ma, que hace hincapié en 
la vida doméstica, mani
fiesta que espera que el 
Parlamento apruebe su 
presupuesto para el pró
ximo año. La asignación 
concedida por empresa 
es de 925 dólares distri
buidos en 185 dólares 
por sesión para pagar a 
los conferenciantes. Los 
padres nipones conviven 
con sus hijos una media 
de 36 minutos al día, se
gún datos de la oficina 
del primer ministro, 
mientras que la media es 
de 56 minutos en Esta
dos Unidos y de 44 en 
Alemania. El objetivo de 
esta iniciativa “es que 
padres y esposos, que 
por la recesión económi
ca y la política del Go
bierno de reducir el ho
rario laboral tienen más 
tiempo libre, dejen de 
ser un mueble más de la 
casa y aprendan a com
partir problemas y di
versiones con la fami
lia”, añadió Ohno.

UN GRAN LAZO ROJO CONTRA EL SIDA.— Con motivo de la celebración ayer del Día Mundial 
del Sida, alrededor de un centenar de vecinos de Segovia ayudaron a desplegar un gran lazo rojo en 
solidaridad con los afectados por esta enfermedad. Confiemos en que este acto, organizado por la 
Comisión Provincial del Sida, sirva para que la coordinación en Segovia de la lucha contra esta plaga por 
medio del citado organismo reciba un impulso definitivo. — (Foto: Peñalosa).

■ MISCELANEA

La LIE deberá negociar conjfirmeza ante la presión norteamericana

El cine español celebrará sus 100 años con 
un grito de supervivencia

Los profesionales de la industria de producción del cine espa
ñol celebrarán el próximo 9 de diciembre sus primeros 100 años 
de existencia con un “grito de supervivencia ante la indiferencia 
y el sofoco de nuestra identidad cultural”, señala el documento 
de convocatoria.

Madrid (Efe).— El homenaje 
“a nombres propios, profesiona- 
lidad y creatividad estrictamente 
cinematográfica”, se produce, 
agrega, en momentos de amena
za ante “el mayor de los peligros 
que la industria española del cine 
ha tenido que sortear nunca”, por 
la presión norteamericana en las 
negociaciones del acuerdo gene
ral de aranceles y comercio 
(GATT). “La existencia del cine 
europeo no será posible si la 
Unión Europea no negocia con 
firmeza, antes del próximo 

día 15, la "excepcionalidad" cul
tural en el GATT del audiovi
sual", afirman los convocantes: 
la Academia de las Artes y Cien
cias Cinematográficas de Espa
ña y las principales agrupaciones 
de profesionales relacionadas 
con la producción.

Directores y realizadores, es
critores de cine, actores, fotógra
fos y técnicos se han unido con
tra el “desamparo legislativo” y 
en defensa de una política global 
de fomento, con el principal ob
jetivo de “alcanzar el 25% míni

mo de cuota de mercado, me
diante la adopción por el Gobier
no, antes del fin de 1993, de unas 
medidas claras de reactivación". 
Parte de las medidas urgentes 
que presentó días pasados la mi
nistra Carmen Alborch serán es
tudiadas por el próximo Consejo 
de Ministros, pero las que no se 
refieren directamente a protec
ción del cine español frente al de 
EE.UU. tendrán que esperar a las 
negociaciones que se mantienen 
con el ramo de la distribución.

Esta conmemoración para re
cordar “todas esas películas que 
deleitaron e hicieron reflexionar 
y soñar a las generaciones”, con
sistirá, entre otros actos, en la 
proyección de dos vídeos en el 
madrileño cine Lope de Vega.

BURBUJAS
• Una agente de la Policía 
argentina se suicidó de un 
disparo en el corazón, en 
una sucursal bancaria del 
centro de Buenos Aires y 
la bala, después de atrave
sar su cuerpo, mató a otra 
mujer que estaba detrás, 
informaron ayer las autori
dades. El insólito caso 
conmovió a numerosas 
personas que el martes 
ocupaban el salón central 
del Banco Hipotecario 
Nacional, situado frente a 
la Casa de Gobierno de 
este país. Los testigos rela
taron que en medio del 
gentío la agente María Al- 
mirón sacó una pistola ca
libre nueve milímetros, la 
apretó contra su pecho y 
accionó el disparador. La 
suicida cayó muerta sobre 
un charco de sangre y en 
un primer momento los 
clientes no se dieron cuen
ta de que unos metros más 
atrás otra mujer había sido 
víctima del trágico recorri
do del proyectil y yacía sin 
vida sobre un sillón, herida 
en la espalda. El nombre 
de la dienta muerta no fue 
dado a conocer y las auto
ridades decidieron mante
ner en reserva los porme
nores del caso.

• La sección primera de la 
Audiencia Provincial de 
Málaga ha condenado a 
ocho años y un día de pri
sión mayor a Francisco 
S.M., de 37 años, que dio 
un navajazo a un antiguo 
jefe suyo tras discutir por 
motivos laborales. Según 
el fallo, la discusión se sus
citó por motivos “al pare
cer relacionados con el de
seo del procesado de obte
ner trabajo o información 
sobre cierta persona que 
podría dárselo”. La sen
tencia señala que los he
chos se produjeron el 22 de 
septiembre de 1992 cuan
do el procesado fue a casa 
de J.R.R.. antiguo jefe 
suyo, y tras conversar du
rante un rato, comenzó una 
discusión hasta que en un 
momento dado el acusado 
empujó a J.R.R., le tiró al 
suelo, y con un machete le 
dió un corte en el cuello.

FRUTOS DE FRUTOS MADRIGAL
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CARBONERO 
EL MAYOR

Actuación en 
“Los Caños” 
del Gran Ballet 
de La Habana
_________________DIONISIO ESCUDERO

Dentro de la programación 
cultural y de ocio que con moti
vo de las fiestas navideñas orga
niza el Ayuntamiento, el próxi
mo domingo día 5. a las 20,30 
horas, actuará el Gran Ballet de 
La Habana, grupo dependiente 
del Ministerio de Cuba, en el 
centro cultural "Los Caños". 
Esta actividad-espectáculo está 
patrocinada por la corporación 
municipal y la Caja de Ahorros 
de Segovia.

Es un grupo de danza folkló
rica del Ballet Nacional de Cuba, 
creado en el año 1988 por Alicia 
Alonso, para mantener vivas las 
raíces hispano-cubanas. Se com
pone de 17 miembros con Olga 
Bustamante como primera baila
rina, además de llevar la direc
ción y coreografía del ballet.

El espectáculo, denominado 
"Raíces" va desde los yorubas o 
dahomellanos a la actual rumba 
cubana, el guarango, el son, las 
guajiras y toda una gama de es
tilos, de raíces españolas y afro- 
cubanas. Esta fusión de comen
tes culturales origina una dimen
sión escénica de gran riqueza 
con actuaciones de bailarines y 
cantantes. Alicia Alonso aporta 
a la danza cubana una gran téc
nica y bajo su auspicio, Olga 
Bustamante logra combinar la 
corriente cultural con el entu
siasmo y el entretenimiento pre
ciso para el éxito del espectácu
lo.

En la primera parte se encua
dran: Escufro, Punto cubano. 
Zapatero cubano-español, Gua
jira guantanamera, Guajira fla
menca. El rabilo de lechón, El 
gavilán. El papalote, Son así y 
popurrí de Sones; en el segundo 
periodo se interpretarán: Prego
nes populares, Fango, Fandan
go, Rumba cubana. Rumba a Se
villa, Ochun, Chango, entre 
otros. En el reparto están como 
danzantes: Donay Rojas, Leiza 
Méndez, E. Riña Mely, René 
Fonseca, Ricardo Pacheco. 
Humberto Garzón y la citada 
Olga Bustamante; los cantantes 
serán Luisa González, Ekaterina 
y V. Garzón.

SAN ILDEFONSO

Las solicitudes han sido presentadas ante la Junta de Castilla y León

El Ayuntamiento, inquieto ante la falta de 
respuesta a la petición de varias subvenciones
El Ayuntamiento de la vi

lla ha manifestado su “in
quietud” ante la falta de res
puesta del Gobierno popu
lar de la Junta de Castilla y 
León a diversas peticiones 
de subvención efectuadas a 
lo largo de estos años y que 
ha vuelto a reiterar.

_______ AS.

Según conoció reciente
mente el pleno del Ayunta
miento. éste, a través de la Al
caldía. que preside Félix Mon
tes. del PSÓE, y según el texto 
literal de la moción presentada 
al pleno municipal, "puso de 
manifiesto ante la Junta de 
Castilla y León la "inquietud 
corporativa" ante la falta de 
respuesta de ésta a las diferen
tes peticiones de ayuda econó
mica efectuadas desde el 
Ayuntamiento para realizar 
aquellas obras que. con mayor 
urgencia, continúa el escrito, 
es preciso acometer en el pue
blo, reiterando las solicitudes 
de subvención a la Comunidad 
Autónoma".

Precisamente, tal como se 
llegó a señalar a lo largo de la 
reunión del Ayuntamiento de 
San Ildefonso, éste viene pro
moviendo diversos expedien-

OTERO DE HERREROS

La asociación cultural “Perreros” organiza una exposición 
bajo el título “La casa de nuestros abuelos”

_______  ____ CONSUELO HERRERO

El próximo sábado, a partir de 
las 17,30 horas, en el salón cul
tural del Ayuntamiento de Otero 
de Herreros será inaugurada una 
muestra organizada y elaborada 
por la asociación cultural “Fe- 
rreros”, que podrá visitarse hasta 
el próximo día 8 de diciembre.

Bajo el título “La casa de 
nuestros abuelos", la junta direc
tiva de la asociación ha recreado 
y escenificado en el salón del 
Ayuntamiento lo que fuera una 
casa antigua.

PENALOSA

El Ayuntamiento de San Ildefonso necesita ayuda económica para llevar a cabo algunas obras.

tes para conseguir del Go
bierno autonómico, que pre
side el popular Juan José Lu
cas, ayudas económicas que 
permitan la realización de 
una serie de obras que consi
deran necesarias y que en
tienden no pueden ser acome
tidas con los fondos exclusi
vos de planes provinciales y 
fondo de cooperación local 
ya que. dicen, existen otra se

El salón cultural ha sido divi
do en tres estancias de una casa. 
Por un lado la alcoba, por otra la 
sala de estar y en tercer lugar la 
cocina.

Recopilando y recuperando 
piezas entre los diferentes so
cios, guardadas en pajares o 
en las propias casas, en la es
cenificación de la alcoba se 
ha instalado una cama, el baúl 
donde se guardaban los ajua
res, la palancanera para el 
aseo y la figura de un hombre 
y una mujer, a tamaño natural, 

rie de necesidades por los ser
vicios mínimos que debe aten
der el Ayuntamiento.

Obras

En realidad las obras por las 
que se insiste la subvención de 
la Junta de Castilla y León y 
por las que el Ayuntamiento 
pone de manifiesto su "inquie
tud" no son nuevas, sino que 
obedecen a diversos expedien

vestido con los trajes de gala an
tiguos.

En la sala de estar se ha situa
do una mesa con el brasero, los 
seseras y el baúl con la ropa de 
casa.

En la cocina, se puede ver a 
una mujer vestida con el traje de 
faena, arrimada a la lumbre de la 
chimenea. Adornan la cocina las 
típicas cantareras, un bazar, que 
ha tenido que se apuntalado a la 
pared debido a su antigüedad, 
además de las palancanas para el 
aseo cotidiano tras las labores de 

tes de subvención que se vie
nen solicitando desde 1991 
con cargo a diversas convoca
torias como la tercera fase del 
centro de jubilados que se so
licitó en 1992 con cargo a una 
orden de la Consejería de Bie
nestar Social para la reforma y 
construcción de centros asisten- 
ciales. Igual ocurrió con el Cen
tro de Salud o las reformas pre
vistas en la Casa Consistorial. 

labranza. Las figuras humanas 
que se presentan han sido reali
zados rellenando unos monos 
con paja.

La realización, búsqueda de 
objetos y montaje de la muestra ha 
corrido a cargo de las componen
tes de la junta directiva de la aso
ciación. formada por Lucía Mu
ñoz, Araceli liseras, Carmen Pe
ñas, Isabel Amado, Elena del Ba
rrio. Inés Requer y Goyi García. 
Según Isabel Amado, esperaban 
que la colaboración del resto de 
las asociadas hubiese sido mayor.

AUTOCAMIONES
Hercalsa
Le invita a descubrir 
la nueva gama ™

12000
Aw De 6 Tm. a 13 Tm.

(Presentación Oficial: Día 4-12-93, a las 19,00 horas. RIGUROSA INVI1ACION)

POLIGONO 
HONTORIA 

(Segovia)
Teléfono 42 10 10
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El MAPA 
negocia los 
porcentajes 
que gravan 
la agricultura
____________________________________ ICAL

El ministro de Agricultura. 
Vicente Albero, ha asegurado 
que su departamento negocia 
con Hacienda la reducción de los 
porcentajes que gravarán las ac
tividades agrarias en el nuevo 
sistema de módulos del IRPF, 
cuya primera propuesta ha sido 
presentada a los interlocutores 
sociales.

La propuesta de Hacienda 
plantea unos porcentajes varia
bles que servirán para determi
nar los rendimientos netos, por
centajes calificados de excesi
vos por algunos sectores, lo que 
ha llevado al MAPA a negociar 
la reducción de al menos dos 
puntos en cítricos, frutas y hor
talizas. Albero, que se reunió 
con las organizaciones agrarias 
ASAJA, COAG, UPA y la Con
federación de Cooperativas, ha 
anunciado también que la supre
sión efectiva de las “jomadas 
teóricas” de la Seguridad Social 
podría concretarse el año que 
viene.

Dijo también que todos aque
llos que hayan solicitado ayudas 
para el programa de reforesta
ción podrán acceder a ellas, ya 
que serán adelantadas por la Se
cretaría de Estructuras. Uno de 
los aspectos más debatidos fue el 
de la interprofesión, “asignatura 
pendiente” para el ministro para 
permitir el incremento en las 
rentas agrarias y máxime ante 
los procesos de conclusión de la 
Ronda Uruguay y la ampliación 
de la CE. Las OPAS se mostra
ron contrarias a una regionaliza- 
ción de la cuota láctea, postura 
en la que coincide el Ministerio 
aunque sí hay un interés por con
servar la vocación productiva de 
determinadas zonas.

Las fiestas locales serán el 29 de agosto y el 29 de septiembre

El presupuesto municipal de 1993 
asciende a más de 98 millones

El Ayuntamiento de Se- 
púlveda, en una sesión ordi
naria celebrada el martes, 
con un amplio orden del día 
aprobó el presupuesto para 
1993 que asciende a más de 
98 millones de pesetas y 
aprobó como fiestas locales 
el 29 de agosto y el 29 de 
septiembre.

__________________________________J.E.

En el punto tercero se apro
bó por mayoría el presupuesto 
general de 1993 por un total de 
98.370.587 pesetas. Más de 
siete millones y medio de pe
setas menos que en 1992. Uno 
de los gastos que llamó la 
atención de los ediles, fue la 
cuantía de la factura de alum
brado público por un valor de 
7.500.000 pesetas.

Para dar contestación al es
crito remitido por la Dirección 
Provincial del Ministerio de 
Trabajo y Seguridad Social, 
sobre señalamiento de las 
fiestas locales de 1994, la cor
poración por unanimidad se
ñaló festivos el día 29 de agos
to como lunes de toros y el 29 
de septiembre fiesta de San 
Miguel.

Matadero municipal

La situación del matadero 
municipal fue otro de los te
mas tratados. Este matadero, a 
consecuencia de unas obras 
realizadas hace unos años, no 
reúne las condiciones impues
tas por la CE. Al haberse rea
lizado recientemente un mata
dero privado, a instancias de 
los servicios veterinarios, la 
corporación por unanimidad 
acordó el cierre definitivo del

SEPULVEDA 

La factura del alumbrado público supera los siete millones. j .e

mencionado matadero. Igual
mente decidieron solicitar por 
escrito a la empresa propieta
ria del nuevo matadero, el 
compromiso de prestar servi
cio a los carniceros locales y 
al propio Ayuntamiento.

Otro de los puntos impor
tantes tratados por la corpora
ción, fue el programa de actos 
para el IX centenario de la 
iglesia de El Salvador. La co
misión organizadora informó 
al resto de la corporación del 
programa que se está prepa
rando para dicha celebración 
el próximo día 18 de diciem
bre.

En éste habrá una conferen
cia sobre el románico de Se- 

púlveda, la iluminación con 
antorchas de los accesos al Sa
lvador, fuegos artificiales, ilu
minación del monumento, 
descubrimiento de la piedra 
fundacional y en concierto de 
la orquesta de cámara “Músi
ca Bohémica”.

Informaron también de las 
gestiones llevadas a cabo 
para que la misa de Minerva 
del domingo 19, fuese televi
sada. Esto no será posible 
dado que TV tiene hecha la 
programación para largo pla
zo, aunque es posible se tele
vise en un futuro próximo. 
Esta misa del día 19, será 
cantada por la coral valliso
letana “Diapente".

COCA

Aurelia Galindo. AS.

Aurelia Galindo 
cumple hoy 
la edad de 
cien años

_________  __________ A.S.

Aurelia Galindo Aceves, ve
cina de Coca, viuda de Isaac Mu
ñoz, cumple hoy día 2 de diciem
bre la edad, nada despreciable, 
de 100 años.

Hasta los41 años regentó jun
to a su marido un establecimien
to de ultramarinos y tejido en la 
localidad.

Durante tantos años, Aurelia 
ha visto pasar los numerosos 
acontecimientos acaecidos tanto 
en su pueblo como en España. 
Con algunos de estos aconteci
mientos también sufrió, ya que 
durante la Guerra Civil españo
la, estuvo cinco años privada de 
libertad, estando encarcelada en 
Segovia y Gerona, por ayudar a 
los pobres, separándola de su 
marido e hijos. Aurelia abando
nó la cárcel algo enferma, pero a 
pesar de ello se incorporó de 
nuevo a su vida familiar.

Ahora, Aurelia, en compañía 
de sus tres hijos, nietos, bisnietos 
y tataranientos celebra su cente
nario cumpleaños.

VALSECA

La ermita en honor de San Roque 
se encuentra en grave deterioro

__________________ ALVARO RIÑELA

En la mayoría de los pueblos 
segovianos, grandes o pequeños, 
se pueden encontrar múltiples 
valores, en algunos casos iniden- 
tificables, una riqueza que no 
hay que dejar perder y por la que 
hay que velar y proteger.

La mayor parte de las ermitas 
nacieron como fruto a la devo
ción, a una determinada causa 
social, en el largo proceso del 
tiempo. Así, como consecuencia 
de las grandes calamidades que 
originó la peste en los años 1598 
y 1599 se comenzó a ofrendar y 
pedir la intercesión divina por 
medio de San Roque.

En muchos lugares de Sego
via y la provincia se construye
ron ermitas en su honor y bajo el 
símbolo de San Roque y el perro. 
En otros sitios el culto se hacía 
en la iglesia parroquial.

En Valseca, concretamente, 
en el trayecto del tradicional Ca
mino de Segovia (Valseca-Za- 
marramala) a unos 3(M) metros. 

en esa dirección, se encuentra en 
su original forma pentagonal, la 
ermita de San Roque, otra de las 
edificaciones centenarias dentro 
del apéndice del pueblo (iglesia 
parroquial de Nuestra Señora de 
la Asunción y ermita del Humi
lladero), de construcción y for
mas admirables.

Su puerta principal y cinco 
caras o fachadas, fueron reesta
blecidas no hace muchos años a 
causa del incondicionable paso 
del tiempo.

Construcción

Recordemos que fue construi
da en el año 1601 por el célebre 
maestro y arquitecto D. Pedro de 
Brizucla, siendo un año después, 
el 16 de agosto de 1602 cuando 
se estableció el voto y se creó la 
Cofradía de San Roque.

Según Teodoro García Gar
cía, en su libro “Valseca de Bo- 
ones", para iniciar el funciona
miento de esta Cofradia, la otra 
existente, la de las Cinco Llagas, 

prestó 300 reales y un vecino, 
Juan callejo, donó 1.015 reales. 
En 1621 se compró una campana 
para la ermita, y existía la tradi
ción de que en la festividad de 
Viernes Santo se daba vino y 
queso a los cofrades.

Ahora la actualidad de nuestra 
ermita, pasa por una restaura
ción necesaria y más bien urgen
te en el interior de la misma, sino 
se quiere perder el bello retablo 
interior, con la imagen de San 
Roque y sus cinco magníficos 
lienzos, obra que realizó en el 
año 1618 Joanes Arcelegui 
(para conocimiento del lector, 
Arcelegui hizo, entre muchas 
cosas, la capilla del tesorero 
Madrigal y la de D. Pedro Suá- 
rez de la Concha, de la Catedral 
de Segovia).

Su deterioro es considerable y 
tanto la parroquia como el muni
cipio están buscando soluciones 
para una de las piezas más im
portantes del patrimonio de Val- 
seca.

------ ---------------------------------------------------------------------------- JOSE M9 HEREDERO

Retablo con la imagen de San Roque y cinco lienzos, en la ermita.

M.C.D. 2022
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Vive lo bueno que lleva dentro.

Mira el Renault 19 Driver. Fíjate en las diferencias de una serie muy especial.
Disfruta de sus 80 CV. gasolina. Para que vivas toda su potencia. Pero no te 

conformes. Te espera la gran sorpresa de su radiocassette Philips con frontal 
extraíble y código de seguridad. Y además, su nueva tapicería exclusiva.

Todo ello, lo encontrarás también en el Renault 19 Driver Diesel. Y si lo deseas, 
tienes en opción: dirección asistida (sólo en versión Diesel) y aire acondicionado.

Disfruta de tu Nuevo Renault 19 Driver. Y vive todo lo bueno que lleva dentro.

Renault 19 DRIVER
¿Qué culpa tienes tú de que te guste lo bueno?

Driver 1.4, 3p. 80 CV. GASOLINA

1.470.000 ptas.
Para más información llama al 900 100 500.

RENAULT
El PLACER 

DE VIVIRLOS
Precio válido en Península y Baleares hasta fin de mes. IVA. transporte, impuesto de 
n,atriculacion y promoción incluidos, para vehículos en stock. No acumulable a otras ofertas. Más de 2.000 instalaciones Renault a tu servicio Tu Renault con Renault Financiación RENAULT recomienda lubricante» elf

M.C.D. 2022
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PP y PSOE dispuestos a negociar un pacto global sobre política municipal

La oposición acusa a la Junta de realizar 
una política “ilegal” de contratación

El Gobierno autónomo in
cumple los acuerdos del Par
lamento regional en materia 
de contrataciones y conti
núan produciéndose adjudi
caciones ilegales, según de
nunciaron hoy ante el pleno 
PSOE y CDS.

Valladolid. (leal).— A es
tas críticas IU añadió las difi
cultades de control por parte 
del Legislativo y la “falta de 
criterios uniformes de infor
mación".

El procurador socialista Jai
me González, que “castiga” 
mes a mes a la Junta con los 
bajos niveles de ejecución pre
supuestaria. llegó más lejos 
que nadie en sus críticas y ase
guró que “es comprobable la 
manifiesta existencia de adju
dicaciones ilegales”.

González se refirió a la 
contratación directa de 
obras por encima de 75 mi
llones —prohibido por la Ley 
de Presupuestos de Castilla y 
León— realizadas por la Con
sejería de Cultura.

El parlamentario leonés 
—que dedicó 20 horas a escu
driñar en las adjudicaciones 
de la Junta durante el 93— ase
guró que el 58,26 por ciento de 
las 1.138 adjudicaciones reali
zadas entre el 1 de enero y 25 
de noviembre no figura el tipo 
de licitación “por lo que nadie 
puede conocer la baja licitada 
que se ha producido”. A este 
dato hay que añadir, según este 
informe, el 16,52 por ciento 
que ni siquiera incluye el siste
ma de licitación. Jaime Gonzá
lez acusó al Gobierno de Juan 
José Lucas de descartar la su
basta —2,81 por ciento del to
tal de contratos—, y primar la 
adjudicación directa —52, 81 
por ciento—. los expedientes 
vía concurso alcanzaron el 
—27,85—.

La denuncia de González 
fue remarcada oor el ex conse
jero de Medio Ambiente y por
tavoz del CDS, José Luis Sa- 
gredo, que acusó a la Junta de 
“incumplir las resoluciones to
madas por la Cámara en mate-

Loyola de Palacio pide la dimisión de García Candau por 
marginar a Lucas en una reunión con presidentes autonómicos
Madrid. (leal).— La diputada 

por Segovia y portavoz adjunto 
del Grupo Popularen el Congre
so, Loyola de Palacio, pidió ayer 
por la tarde la dimisión del di
rector general de RTVE, Jordi 
García Candau, por discriminar 
a los presidentes autonómicos 
del PP en la reunión sobre la 
regionalización del segundo ca
nal de TVE celebrada el pasado 
mes de octubre, a la que fueron 
convocados sólo los presidentes 
de las comunidades gobernadas 
por el PSOE.

Loyola de Palacio, que formu
ló una pregunta en el pleno del 
Congreso sobre este asunto al

ministro para las Administracio
nes Públicas, Jerónimo Saave- 
dra, señaló que su partido “se 
teme que el Gobierno trata de 
utilizar la regionalización del 
segundo canal de TVE como vía 
de manipulación de cara a las 
elecciones autonómicas, como 
se ha hecho a través de la dele
gación de RNE en Castilla y 
León”.

La diputada popular exigió 
los cambios necesarios en el ente 
público para “de una vez por to
das conseguir una televisión plu
ral y que informe con veracidad 
e imparcialidad, como dice la ley 
del Estatuto de RTVE”.

TELEFOTO EFE
Lucas y Quijano iniciaron las conversaciones para debatir el traspaso de transferencias autonómicas.

ría de contrataciones. Precisa
mente el CDS ha presentado 
ante las Cortes cuatro pregun
tas orales para pedir explica
ciones sobre la tramitación de 
contratos por valor superior a 
los 3.000 millones de pesetas. 
El portavoz de IU, Antonio 
Herreros, exigió a la Junta ”un 

400 millones para programas 
de prejubilación de NICAS

PP, PSOE, CDS y Grupo Mixto aprobaron por con
senso un proyecto de ley para la concesión de 400 
millones de pesetas de los presupuestos de la Junta para 
los programas globales de prejubilaciones de Nitratos 
de Castilla (NICAS). A pesar de la unanimidad de toda 
la Cámara en la necesidad de ayudar a los trabajadores 
de la empresa de fertilizantes —cerrada por el grupo 
PESA ENFERSA—, el debate derivó en una dura polé
mica sobre la responsabilidad de cada grupo en el cierre 
de la planta vallisoletana.

La “dura refriega” parlamentaria se produjo ante la pre
sencia en las tribunas de un grupo de trabajadores que 
representaban a los 150 que se concentraron pacíficamente 
en los aledaños del castillo de Fuensaldaña.

El acuerdo del Parlamento regional incluye a Castilla y 
León entre las comunidades autónomas afectadas por el 
cierre de plantas de FES A que han suscrito líneas crediti
cias de apoyo.

criterio uniforme de informa
ción para evitar las constatadas 
dificultades de seguimiento".

Pacto municipal

El presidente de la Junta, 
Juan José Lucas y el líder de la 
oposición, Jesús Quijano, 
acordaron el inicio de conver-

El ministro Saavedra en la res
puesta a la diputada segoviana 
negó que desde el Gobierno se 
discrimine a los presidentes de 
comunidades gobernadas por el 
PP e indicó que se trataba “de 
simples imaginaciones por parte 
del grupo popular”.

Saavedra dijo que “no es res
ponsabilidad de ningún ministro 
del Gobierno el establecer la 
agenda del director general de 
RTVE, ente que goza de perso
nalidad jurídica propia”, y afir
mó que el Gobierno está impul
sando la colaboración con las 
administraciones autonómicas y 
locales, y que esta colaboración 

saciones para alcanzar un pac
to global sobre política muni
cipal que permita desbloquear 
el proceso de transferencias de 
la Administración autónoma a 
las entidades locales.

Lucas y Quijano mostraron 
la disposición de ambos a crear 
en breve una comisión parita
ria en la que se debatirá el fu
turo de los ayuntamientos de 
Castilla y León.

El presidente de la Junta se 
entrevistó con el líder de los so
cialistas en las Cortes después 
de que Quijano remitiera al pri
mer mandatario una carta en la 
que mostraba la disposición a 
discutir el desarrollo de la polí
tica municipal en la región.

En ese documento se oferta
ba el inicio de conversaciones 
para tratar entre otros temas el 
futuro del Fondo de Coopera
ción Local, el proceso de trans
ferencias a los ayuntamientos 
de más de 20.000 habitantes, la 
problemática y la estructura de 
las entidades locales y los cri
terios de reparto de subvencio
nes de la Junta a los munici
pios.

está definida específicamente 
en el Estatuto de RTVE, y en 
concreto en la parte relativa a los 
terceros canales.

El ministro Saavedra anunció 
que está previsto convocar una 
reunión específica para tratar la 
regionalización de RTVE con 
los presidentes de Galicia, Cas
tilla y León ,Baleares y Cana
rias, para la que aún no hay fe
cha. Loyola de Palacio al térmi
no de la sesión parlamentaria se 
mostró “muy insatisfecha” con 
la respuesta del ministro, “por
que no se había convocado a los 
presidentes de las comunidades 
autónomas del PP".

Las OPAS 
anuncian 
movilizaciones 
contra el 
“girasolazo”

Valladolid. (leal).— La 
Unión de Pequeños Agricultores 
(UPA) de Castilla y León anun
ció en Valladolid la convocato
ria inminente de movilizaciones 
en el sector como protesta por la 
Orden de ayudas a la siembra de 
girasol, que deja fuera a la ma
yoría de las comarcas agrarias de 
la región.

En esta postura coinciden las 
directivas autonómicas de COAG 
y ASAJA, por lo que en los próxi
mos días se tratará de llegar a la 
unidad de acción sindical.

Por su parte, el secretario re
gional del PSOE en Castilla y 
León, Jesús Quijano, ha remiti
do una carta al ministro de Agri
cultura, Vicente Albero, en la 
que solicita que se modifiquen 
las exigencias de la orden minis
terial sobre la concesión de ayu
das al girasol porque “gran parte 
de la Comunidad de Castilla y 
León quedaría fuera”.

La citada orden establece que 
tendrán derecho a ayudas las zo
nas cuyo rendimiento neto asig
nado sea superior a 2.000 kilos 
por hectárea —en Castilla y 
León cumplen ese requisito 24 
comarcas—. Quijano califica 
ese límite como “demasiado ele
vado” y propone que se reduzca 
a 1.800 kilos por hectárea.

Elegidos los 
nueve pueblos 
candidatos a 
los premios 
“C” de Turismo

Valladolid. (leal).— Nueve 
localidades de Castilla y León, 
una de cada provincia, recibirán 
el premio “C” de Turismo que 
concede la Consejería como re
conocimiento a los valores turís
ticos y la promoción que reali
zan.

Los jurados provinciales han 
propuesto para este galardón a 
Santa Cruz del Valle (Avila), 
Agreda (Soria), Medina del Cam
po (Valladolid), Pedraza (Sego
via), Puebla de Sanabria (Zamo
ra). Jiménez de Jamuz (León), Pe
ñaranda de Duero (Burgos), Cer- 
vera de Pisuerga (Falencia) y La 
Alberca (Salamanca).

La localidad segoviana de 
Pedraza ha merecido especial 
atención por los esfuerzos reali
zados en favor de la conserva
ción del patrimonio histórico-ar- 
tístico y la política de rehabilita
ciones que mantiene la fisono
mía del pueblo, en la convocato
ria se presentaron,las localida
des de Montejo de la Vega, 
Urueñas, Coca y la villa de Cue- 
llar.

La entrega de estos premios 
coincidirá con el resto de los ga
lardones establecidos tanto para 
personas a título individual 
como para empresas turísticas 
significativas.
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El escritor Miguel Delibes, con 27 años, recibió el Premio Nadal.

Castilla y LeónLunaj;eg¡ón^remiada en sus literatos en 1993

El vallisoletano Miguel Delibes, 
ganador del premio Cervantes

El escritor vallisoletano Miguel Delibes ha sido el ganador del 
premio Cervantes, máximo galardón de las letras hispanas dota
do con quince millones de pesetas. En la lista de candidatos se 
encontraban nombres tan prestigiosos como Rosa Chacel, o 
Camilo José Cela, premio Nobel de Literatura en 1989.

Valladolid. (leal). —El fallo 
del premio fue emitido ayer por 
la tarde por un jurado que estaba 
formado por los últimos ganado
res de este premio. Adolfo Bioy 
Casares y Francisco Ayala, los 
directores de las academias de la 
Lengua Española y puertorri
queña, Lázaro Carreter y Ma
nuel Alvar Nazario; la repre
sentante de la Agencia Española 
de Cooperación Internacional, 
Angeles Mastretta; el director de 
“El Norte de Castilla”, José Ji
ménez Lozano en nombre del 
Ministerio de Asuntos Exterio
res; Carlos Bousoño, por la Di
rección General del Libro, y 
Gregorio Salvador, del Consejo 
de Universidades.

Delibes ha sido acreedor de

*IVA, impuesto de matriculación 
y gastos de pre-entrega incluidos.

3.113.216ptas

CONOZCA LA GAMA 
JEEPCHEROKEE

; Jeep Cherokee desde

O Jeep
La Leyenda Americana.

Jeep es una marca registrada de Chrysler Corporation.

El Cherokee 
que siempre 
quiso tener

INCLUYENDO DE SERIE: 
aire acondicionado, volante 
regulable en altura, elevalu- 
nas eléctricos delanteros y tra
seros, cierre centralizado, 
portaequipajes...
Ahora está más cerca que 
nunca del Jeep Cherokee 
que siempre quiso tener. Y 
a un precio que no podría 
imaginar.

MODELO POTENCIA

CHEROKEE 4.0 185 CV. (AUTO).

CHEROKEE 2.5 122 CV. (5 VEL).

CHEROKEE 2.1 
TURBO DIESEL

88CV.(5VEL).

VEALO EN SU CONCESIONARIO OFICIAL CHRYSLER-JEEP

GUADAMOTOR, S.L
Cira. Sepúlveda, 21
40196 LA LASTRILLA (SEGOVIA) 
Tel. (921)43 22 61.

los premios literarios Nadal, Na
cional de Literatura, Fastenrath, 
de la Academia Española, el de 
la Crítica y Pablo Iglesias. Asi
mismo, forma parte de la Real 
Academia desde 1973.

Miguel Delibes nació el 17 de 
octubre de 1920 en Valladolid. 
Estudió con los Hermanos de las 
Escuelas Cristianas y se alistó 
como voluntario en la Marina 
antes de cumplir los 18 años.

A la edad de 27 años recibe el 
Premio Nadal por su novela “La 
sombra del ciprés es alargada”, 
que significó una irrupción en la 
novela de los años 40. Al año 
siguiente publicó “Aún es día”, 
obra maltratada por la censura y 
casi olvidada por su autor.

Su siguiente novela, titulada 
“El Camino”, significó una ro
tunda aclamación de la crítica y 
exponía un relato contemplativo 
de la vida rural, tema en el que 
se recreará posteriormente a lo 
largo de toda su trayectoria no
velística.

La mayor parte de su vida ha 
transcurrido en Valladolid con 
una dedicación repartida entre la 
literatura y el periodismo. Su re
chazo a la vida urbana y a las 
grandes metrópolis han sido dos 
de sus argumentos recurrentes y 
nunca consideró necesaria su 
presencia en Madrid para con
quistar reconocimientos litera
rios.

Atraído por la vida rural, ins
taló su refugio en el pueblo bur- 
galés de Sedaño, donde se dedi
ca a la Cinegética, actividad que 
ha considerado en numerosas 
ocasiones su verdadera pasión.

Falto de jactancia, el carácter

Lucas: “Es un día 
importante para las letras”

Valladolid. (leal).— El 
presidente de la Junta, Juan 
José Lucas, ha afirmado 
que la concesión del premio 
Cervantes al escritor valli
soletano Miguel Delibes 
“hace que sea un día im
portante para las letras de 
Castilla y León”.

Lucas, que se encontraba 
en el pleno de las Cortes 
regionales, ha señalado 
que este hecho “supone un 
motivo de orgullo para to
dos ios castellano-leoneses 
y un acicate para el mundo 
de las letras en la región". 
Asimismo. Lucas se ha re
ferido a la brillante trayec
toria del novelista y ha re
saltado la buena noticia que 
significa esta distinción 
para lodos los amantes de la 
literatura.

Por su parte, el grupo 
parlamentario del CDS ha 
emitido una nota en la que 
se congratula por la conce
sión de este premio.

dé este escritor grave y sobrio ha 
sido aludido reiteradamente 
como perfil prototípico del cas
tellano.

Inseparablemente unido a su 
afición por el campo, la ecología 
ha constituido otro de los argu
mentos recurrentes en sus nove
las, donde ha mostrado, con cier
to aire nostálgico y no exento de 
denuncia, el abandono de labo
res campesinas tradicionales y 
de innumerables, pueblos de 
Castilla y León, azotados por la 
emigración.

Unida a esta pérdida irrepara
ble, este novelista ha mostrado 
su preocupación por la riqueza 
lingüística olvidada irremisible
mente en la geografía mesetaria. 
Sin duda debido a la exposición 
constante de esta temática, el es
critor vallisoletano fue acusado 
incluso de reaccionario por su 
menosprecio al progreso irracio
nal de las grandes ciudades.

Con la entrega del premio 
Cervantes a Miguel Delibes se 
recompensa a una región entera 
que tiene en el escritor vallisole
tano y en sus obras al embajador 
más universal.

Bueno es que en España se 
pueda reconocer, al menos, la 
singular calidad literaria de Cas
tilla y León. “No por el hecho de 
que la riqueza sea espiritual en 
vez de monetaria debemos man
tenerla en los desvanes”, afirma
ba Delibes a la agencia leal re
cientemente. 1993 ha traído al
gunas alegrías a esta región pre
miada en sus literatos como el 
Premio Príncipe de Asturias de 
las Letras 1993 al poeta zamora- 
no Claudio Rodríguez. Este au
tor, obtuvo también la designa
ción como Premio Reina Sofía 
de poesía iberoamericana. Prose
guía la racha de éxitos Antonio- 
Pereira distinguido con el “Pre
mio Torrente Ballester".

El consejero de Cultura 
y Turismo, Emilio Zapate
ro, señaló que “la concesión 
del premio a Miguel Deli
bes supone el reconoci
miento a la expansión y re
novación que ha llevado a 
cabo de la literatura españo
la”. Zapatero ha destacado 
la amistad que le une al no
velista y la “admiración a 
su trayectoria profesional y 
vital, mantenida a lo largo 
de toda su vida. He estado 
con él en los momentos ale
gres y tristes de su vida y 
esta circunstancia es causa 
de una satisfacción mayor”.

Por su parte, los Reyes 
Juan Carlos y Sofía envia
ron al escritor un telegrama 
en el que se dice: “Recibe 
nuestra más cariñosa felici
tación por la concesión del 
premio de literatura en len
gua castellana Miguel de 
Cervantes 1993. Con nues
tro afecto, Juan Carlos, 
Rey, y Sofía. Reina”.
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Felipe González defiende el contrato de aprendizaje

Los empresarios podrán contratar 
al margen del INEM

Aznar pide un gran 
pacto de austeridad 
para salir de la crisis

El Gobierno eliminará la 
obligación de los empresa
rios de contratar trabaja
dores a través de las ofici
nas del Instituto Nacional 
de Empleo y derogará a 
partir del 31 de diembre de 
1994 las actuales ordenan
zas laborales, salvo las que 
presenten problemas de co
bertura, que se mantendrán 
un año más.

Madrid (Efe).— Así se con
templa en el documento sobre 
reforma del Estatuto de los 
Trabajadores que el Ministe
rio de Trabajo ha remitido a 
los agentes sociales y que será 
debatido en el Consejo de Mi
nistros de mañana. De acuer
do con ese documento, el Go
bierno permitirá la existencia 
de agencias de colocación sin 
fines lucrativos mediante con
venios de colaboración con el 
INEM y previo informe del 
Consejo General del INEM.

Las modificaciones que 
propone Trabajo en el proceso 
de colocación de los trabaja
dores harán necesaria la refor
ma de varios artículos del Es
tatuto de los Trabajadores y de 
la Ley Básica de Empleo. En 
cuanto a las modalidades de 
contratación, se mantienen los 
contratos de duración deter
minada que, en los casos de 
formación, no podrán ser infe
riores a seis meses ni supe
riores a dos años y su retribu- 
cicón no podrá ser inferior al 
60 ó 75%, durante el primer y 
segundo año de vigencia del 
contrato, respectivamente, del 
salario fijado en convenio 
para un trabajador que desem
peñe el mismo puesto.

El documento regula, entre 
otros temas, los contratos a

Felipe González. TELEFOTO EFE

tiempo parcial y de la modali
dad de fomento del empleo, 
además de la clasificación 
profesional y movilidad fun
cional. Sobre las condiciones 
de retribución anual, se supri
me la actual exigencia de que 
figure en los convenios colec
tivos que conlleva la deroga
ción del Decreto de Ordena
ción del Salario vigente desde 
1973 y se contempla la posibi
lidad de acordar la supresión o 
sustitución de los comple
mentos de antigüedad en los 
convenios colectivos.

El informe establece que 
las suspensiones del contrato 
podrán originarse por causas 
organizativas y de produc
ción, mientras que se mantie
ne la autorización administra
tiva previa para los despidos 
colectivos. También se modi
ficará el artículo 52 del Esta

tuto y será causa de despido 
objetivo la amortización de 
puestos de trabajo por causas 
económicas, técnicas, organi
zativas o de producción. Las 
empresas en dificultades eco
nómicas podrán obviar las 
condiciones salariales que se 
pacten en convenios sectoria
les con acuerdo de los repre
sentantes de los trabajadores, 
o con resolución de la Comi
sión Paritaria del Convenio en 
caso de desacuerdo.

Por otra parte, la presidenta 
del Consejo de la Juventud de 
España, María Isabel Serrano, 
aseguró que durante una en
trevista ayer con el presidente 
del Gobierno, Felipe Gonzá
lez, éste les dijo que el contra
to de aprendizaje es la única 
solución posible para insertar 
a los jóvenes sin titulación en 
el mercado laboral.

Madrid (Efe).— El presidente 
del PP, José María Aznar. pidió 
anoche “un gran pacto de auste
ridad" en España para luchar 
contra la crisis económica. Az
nar, en una entrevista emitida 
anoche en TVE, consideró que 
“el ciudadano tiene miedo al fu
turo", que “salir de la crisis va a 
ser muy difícil" y, en alusión,a 
las reivindicaciones nacionalis
tas, que “no es momento de la 
reivindicación autonómica por 
encima del proyecto nacional".

El presidente del PP reiteró 
que se debe reformar el sistema 
fiscal, de tal forma que los im
puestos no sean una carga para 
las empresas, e incidió en la im
portancia de recuperar la con
fianza en las posibilidades eco
nómicas.

Tras criticar la convocatoria 
de huelga general por parte de 
los sindicatos, el líder del princi
pal partido de la oposición dijo, 
sin embargo, que comprende 
que los mismos “se sientan en
gañados y defraudados".

Para Aznar es necesario un 
gran pacto de austeridad en to
das las administraciones del Es
tado, de tal forma que los recur
sos obtenidos se dediquen a au
mentar el tejido productivo de 
España.

Aznar destacó que el Gobier
no ha fracasado en su intento de 
lograr un pacto social, cuando 
tras las elecciones se aseguró 
desde el Ejecutivo que éste era 
“esencial” para salir de la crisis, 
y explicó que la palabra que re
sume su actitud al aceptar un 
diálogo con los socialistas es 
“responsabilidad".

Impulso democrático

Reconoció que las conversa
ciones entre el PSOE y el PP 
sobre el llamado por los socialis-

José M9 Aznar. t e l ef o t o  ef e 

tas “impulso democrático" y por 
los populares “regeneración de
mocrática" no están aún “madu
ras para tomar decisiones”.

Después de pedir al Gobierno 
que diga la verdad a los ciudada
nos sobre el alcance de la crisis 
económica recordó que hay cada 
día 3.000 parados más, que los 
Presupuestos Generales de este 
año han tenido una desviación 
de tres billones de pesetas y que 
se gasta por encima de lo que se 
produce.

También subrayó que con 
ocasión del debate presupuesta
rio hizo una oferta de colabora
ción con el Gobierno para salir 
de la crisis y ésta fue rechazada.

El presidente del PP comparó 
la situación con la de un barco 
lleno de vías de agua en el que él 
se ofrece para taparlas. “Primero 
—dijo— hay que colaborar y 
luego ya cambiaremos al capitán 
y la tripulación”.

La ex directora del BOE salió 
de Carabanchel tras pagar 
quince millones de fianza

Madrid (Efe).— La ex-direc- 
tora del Boletín Oficial del Esta
do (BOE) Carmen Salanueva sa
lió a las 19,30 horas de ayer de 
la cárcel de Carabanchel tras el 
pago de una fianza de 15 millo
nes de pesetas que le impuso la 
juez de Madrid que investiga un 
presunto fraude de mil millones 
de pesetas en el BOE.

Salanueva, que se encontraba 
presa desde la madrugada en la 
sección de mujeres de la prisión, 
salió andando del centro junto a 
otras presas, no quiso hacer nin
guna declaración a los periodis
tas y se fue a bordo de un vehí
culo “BMW" en el que la espe
raban tres mujeres. Antes de irse, 
la ex-directora del BOE se apo
yó durante unos segundos en el 
vehículo con gesto nervioso y 
con los ojos llorosos, momento 
que fue aprovechado por los fo
tógrafos que aguardaban para re
tratarla.

Los abogados de Carmen Sa
lanueva entregaron sobre lastres 

de la tarde en el juzgado de ins
trucción número 16 de Madrid 
un aval bancario que hacía efec
tiva la fianza decretada por su 
titular, Ana Ferrer, para que la 
ex-responsable del BOE pudiera 
eludir la prisión.

Salanueva fue detenida el 
martes por orden de la jueza Fe
rrer, quien investiga un fraude de 
1.010 millones de pesetas come
tido durante los años 1989, 1990 
y los primeros meses de 1991 en 
la adjudicación directa del papel 
de prensa a tres empresas sin 
implantación en el mercado. La 
ex-responable del BOE, que 
cesó en este cargo en 1991, fue 
interrogada el martes por la jue
za junto a otras tres personas que 
también fueron detenidas.

Directora de prisiones

El diputado del PP Ignacio Gil 
Lázaro aseguró ayer que la ac
tual directora general de Institu
ciones Penitenciarias. Mercedes 
Jabardo, utilizó obreros y mate-

Carmen Salanueva a la salida de la cárcel de Carabanchel. t e l ef o t o  ef e

rial de la cárcel valenciana de 
Picassent para reformar su pro
pio piso, cuando era directora de 
este centro. Gil Lázaro hizo esta 
afirmación al comentar la com
parecencia de la subsecretaria 
del Ministerio de Justicia. Mar
garita Robles, ante la Comisión 
de Justicia del Congreso, para 
explicar los proyectos de la Se

cretaría de Asuntos Penitencia
rios.

Este parlamentario citó una 
serie de irregularidades de ges
tión presuntamente cometidas 
en la cárcel de Valencia hasta 
1992. durante el mandato de Ja
bardo en este centro, y por las 
que dijo no entender su nombra
miento como directora general.

Nueva Izquierda 
pide una reunión 
para debatir la 
carta de Anguita

Madrid (Efe).— La corriente 
intema de IU Nueva Izquierda 
solicitó ayer una reunión de la 
presidencia de la federación para 
que debata la carta que Julio An
guita remitió al presidente del 
Gobierno, Felipe González, y 
que provocó la suspensión del 
diálogo sobre el impulso demo
crático. El diputado de IU y diri
gente de Nueva Izquierda Diego 
López Garrido informó en rueda 
de prensa en el Congreso que 
Julio Anguita remitió la carta a 
González sin informar a la presi
dencia. que se había reunido el 
día anterior, lo cual es una prác
tica “anormal y no deseable".

López Garrido no quiso entrar 
en el contenido de la carta de 
Anguita porque, dijo, es un 
asunto que debe debatirse en el 
seno de la presidencia, y agrego 
que tampoco está justificada la 
decisión del PSOE de suspender 
la reunión con IU sobre el impul
so democrático.
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Herido un aduanero en la frontera franco-española cuando efectuaba un control

El registro de “Egin” se inscribe “dentro de la 
campaña de acoso y derribo”, según el director

El director de “Egin”, Javier Salutregi. afirmó anoche que 
el registro de varios de los despachos del diario, realizado ayer 
por orden del juez Bueren, se inscribe “dentro de la campaña 
de acoso y derribo contra este periódico”.

Hernani (Guipúzcoa) 
(Efe).— Salutregi, quien, junto 
con el consejero delegado del 
rotativo. Ramón Uranga, ofre
ció una rueda de prensa mientras 
los agentes judiciales continua
ban el registro, afirmó que “en 
base a una excusa aparente judi
cial. se ha desplegado una para- 
femalia desproporcionada, des
medida e incalificable”. “Se 
quiere dañar nuevamente la 
imagen de ‘Egin’, incriminán
donos, criminalizándonos", 
agregó Salutregi. quien afirmó 
que el periódico ha atendido 
siempre a los requerimientos de 
los tribunales con "una exquisita 
escrupulosidad, para dar todos 
los datos, pelos y señales de todo 
lo que se nos pide".

El director del rotativo re
saltó que “en esta ocasión han 
venido casi, casi con la pata
da”, y mostró su sorpresa ante 
el método utilizado porque, 
dijo, “la Justicia siempre nos 
ha dado la razón”.

Cuatro despachos de las se
des de Egin en Hemani y Bilbao 
fueron registrados ayer por 
agentes de la Ertzaintza tras apa
recer en manos del presunto res
ponsable de la red de extorsión 
económica de ETA informes 
realizados para este rotativo gui- 
puzcoano. La Ertzaintza regis
tró en Hemani los despachos del 
consejero delegado de Orain 
S.A.. empresa editora de Egin, 
Ramón Uranga; Pepe Rey, jefe 
del equipo de investigación de 
Egin. y del jefe del departamen
to de Administración, Iñaki Za- 

piain, y en Bilbao el que ocupa 
el equipo de investgación en la 
delegación de dicho periódico 
en la capital vizcaína.

Documentación 
incautada

Según el auto de entrada y 
registro de dichas instalacio
nes emitido por el juez Bueren, 
y al que ha tenido acceso Efe, 
dicho juzgado posee docu
mentación incautada a Carlos 
Almorza en la que aparecen 
determinados informes elabo
rados por la empresa INGRE
SA para el jefe del equipo de 
investigación de Egin. Pepe 
Rey Rodríguez.

En el auto judicial se señala 
que dicha empresa, cuyas ins
talaciones de Madrid y Bilbao 
también fueron registradas, se
gún el mandamiento de Bue
ren, realizó dichos informes 
sobre personas y bienes a peti
ción, además de Pepe Rey, de! 
consejero delegado de Egin, 
Ramón Uranga, y de Iñaki Za- 
piain y por cuenta de la empre
sa Orain S.A. Los citados in
formes de INGRESA estaban 
a disposición del jefe de la nue
va red de extorsión de ETA. 
Carlos Almorza, “como posi
bles víctimas o perjudicados 
de su actividad terrorista”.

El departamento vasco de 
Interior, por su parte, confirmó 
que la actuación policial está 
relacionada con las investiga
ciones iniciadas a raíz de que 
la Ertzaintza desmantelase la 
red de extorsión de ETA el pa-

Miembros de la Ertzaintza vigilan la entrada de “Egin”. t e l ef o t o  ef e

sado mes de agosto y detuviera 
a seis personas que, presunta
mente, intentaron chantajear a 
diversos empresarios vascos, 
según informó Interior.

La operación policial, que 
duró más de dos horas, se de
sarrolló en Hernani en presen
cia de los abogados del perió
dico y Pepe Rey, Iñigo Iruin y 
Miguel Castells.

Atentado sin víctimas

Por otro lado, un atentado 
con bomba fue perpetrado esta 
madrugada contra la oficina de 
Correos de la localidad de 
Saint Jean-Pied-de-Port (País

Vasco-francés), informaron 
fuentes de la Gendarmería. El 
artefacto no causó víctimas, si 
bien ocasionó importantes da
ños materiales en el edificio.

Asimismo, un funcionario 
de Aduanas resultó herido de 
bala anoche cuando efectuaba 
un control en la frontera fran
co-española de Ameguy (Piri
neos Atlánticos). El aduanero 
se disponía a registrar a un in
dividuo sospechoso, cuando el 
hombre sacó una pistola y le 
disparó, alcanzando al funcio
nario en la rodilla, y dándose 
inmediatamente a la fuga, se
gún la Gendarmería.

Manuel Fraga fue investido 
ayer presidente de la Xunta de 
Galicia con el apoyo de los 43 
diputados del Partido Popular y 
el voto en contra de los 19 del 
PSOE y los 13 del Bloque Na
cionalista Galego. Tras la desig
nación del jefe del Ejecutivo ga
llego en el pleno de ayer, el pre
sidente de la Cámara, Victorino 
Núñez, viajará hoy a Madrid 
para comunicar esta decisión al 
Rey Juan Carlos.

El Grupo Socialista en el 
Parlamento andaluz acusó ayer 
al secretario regional del PP, 
Manuel Pimentel, de incurrir en 
“graves incompatibilidades” po
líticas y vulnerar el reglamento 
de la Cámara autonómica, por 
haber defendido —sin advertir
lo— iniciativas relacionadas con 
su actividad profesional.

El pleno del Senado permitió 
ayer que sigan las actuaciones 
judiciales contra el senador del 
PP José Castro Alvarez tras ac
ceder. por 204 votos a favor y 13 
en contra, a la concesión del su
plicatorio correspondiente pedi
do por el Tribunal Supremo.

El Tribunal de la “operación 
Nécora" incorporó ayer a la cau
sa los informes facilitados por el 
testigo Cándido Diz Durán, ins
pector jefe de la Policía de Villa- 
garcía de Arosa (Pontevedra), 
sobre investigaciones a la red del 
presunto “capo” Laureano Oubi- 
ña por supuesto tráfico de hachís 
y cocaína.

Cuarenta y dos jóvenes, 
ocho de ellos menores de 16 
años, fueron detenidos ayer en 
Madrid por provocar incidentes 
durante la manifestación estu
diantil celebrada en la capital.

El ministro del Interior, An- 
toni Asunción, afirmó ayer que 
el relevo de los altos cargos de 
su Departamento no se produci
rá durante esta semana, y anun
ció su intención de informar de 
los posibles cambios al Consejo 
de Ministros antes de darlos a 
conocer públicamente.

piense que podio 
Waspogodoconlovida.

EXCESO DE 
VELOCIDAD 
HASTA

PIAS.
DE MULTA.M

AL FINAL, LAS IMPRUDENCIAS SE PAGAN

Dirección DraL de TráFicu
<6m Ministerio del Interior
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Un policía y un 
civil, heridos 
en un atentado 
en Irlanda del 
Norte

Belfast (Efe).— Un policía y 
un civil resultaron heridos ano
che a consecuencia de la explo
sión de una bomba en una zona 
predominantemente católica de 
Belfast, informó la Policía.

Eí artefacto explosivo estaba 
colocado detrás de un muro de la 
avenida Duncairn, muy cerca 
del barrio de New Lodge, y esta
lló al paso de una patrulla poli
cial. •

Hasta el momento ningún 
grupo terrorista se ha responsa
bilizado del atentado, aunque se 
sospecha del Ejército Republi
cano Irlandés (IRA).

Por otra parte, el Gobierno 
británico quiso negociar con el 
Ejército Republicano Irlandés 
(IRA) en Escocia o en algún país 
escandinavo, según afirmó ayer 
la organización terrorista.

El IRA insiste en un comuni
cado difundido ayer en que el 
Reino Unido propuso “discusio
nes secretas" a principios de este 
año. después de la declaración, 
no anunciada, de un alto el fuego 
de dos semanas de duración.

Esta organización niega que 
declarara al Gobierno que el 
conflicto en el Ulster había fina
lizado, a diferencia de lo dicho 
por las autoridades británicas.

En la nota difundida, la orga
nización confirma que en marzo 
el Gobierno británico hizo una 
propuesta definitiva para la cele
bración de reuniones entre sus 
representantes y los del Sinn 
Fein, rama política del IRA.

Tras indicar que Londres su
girió Escocia o uno de los países 
escandinavos, el IRA agrega que 
el Gobierno también solicitó una 
corta y no anunciada suspensión 
de la actividad terrorista para lle
var a cabo estas reuniones.

Las conversaciones en Ginebra no consiguen poner fin a las muertes en Bosnia. t e l ef o t o  ef e

Si no permiten la circulaciór^deconyoyes humanitarios

La UE amenaza con el uso de la 
fuerza a los militares bosnios

La Unión Europea (UE) se mostró ayer más contundente 
acerca del uso de la fuerza para desbloquear los convoyes 
humanitarios en Bosnia, con un anuncio del ministro belga 
de Asuntos Exteriores, Willy Claes, sobre la próxima utili
zación de “medios militares”.

Bruselas (Efe).— “Vamos 
a dar unos días de tiempo para 
que la orden de paso llegue a 
los líderes militares locales", 
dijo Claes, quien añadió que, 
si los jefes castrenses locales 
“siguen dando señales de obs
trucción. utilizaremos medios 
militares”. Los máximos diri
gentes políticos y militares de 
las facciones beligerantes en 
Bosnia (serbios, croatas y mu
sulmanes) reiteraron el lunes 
pasado su compromiso para la 

libre circulación de los convo
yes humanitarios. Claes hizo 
estas declaraciones durante 
una conferencia de prensa 
conjunta celebrada en Bruse
las con el secretario de Estado 
norteamericano, Warren 
Christopher, quien aseguró 
que continuará presionando a 
los aliados para lograr una in
tervención de la OTAN desti
nada a proteger a los “cascos 
azules" desplegados en la an
tigua Yugoslavia.

Por otra parte, cinco gra
nadas serbias cayeron el mar
tes en el hospital central de 
Sarajevo y mataron a dos en
fermeras, además de herir a 
otras tres personas, confirmó 
ayer Bill Aikman, portavoz de 
las Fuerzas de Protección de 
la ONU (UNPROFOR) en 
esta capital

Mientras, los “cascos azu
les” españoles evacuaron ayer 
de los barrios musulmanes de 
Mostar a 6 prisioneros croatas 
heridos, pocas horas después 
de que efectivos de las Tropas 
de Paz de la ONU trasladaran 
de la zona croata a 16 heridos 
musulmanes, informó la tele
visión de Croacia.

La NASA 
lanza hoy el 
transbordador 
espacial 
“Endeavour”

Cabo Cañaveral (EE.UU.).— 
La NASA intentará de nuevo 
hoy lanzar el transbordador es
pacial “Endeavour" con sus siete 
tripulantes, después de que la 
presencia de fuertes vientos im
pidiera ayer el comienzo de la 
espectacular misión de repara
ción del telescopio orbital 
“Hubble".

La veterana astronauta Kathy 
Thomton y sus seis compañeros 
pasaron casi cuatro horas en la 
cabina de mando del transborda
dor a la espera de que cesasen los 
vientos, que llegaron a alcanzar 
una velocidad de 20 nudos (40 
kilómetros por hora), cinco más 
del máximo posible para un lan
zamiento.

Finalmente, el director de 
vuelos Bob Sieck comunicó al 
comandante Dick Covey que, 
debido al mal tiempo, tendrían 
que esperar a hoy .

“Hicimos lo posible, pero hoy 
tendremos mejor suerte", fueron 
las palabras de Sieck. La Admi
nistración Nacional estadouni
dense de Aeronáutica y del Es
pacio (NASA) quería comenzar 
la misión ayer y esperó hasta 
minutos antes del final de la 
“ventana" de lanzamiento para 
ver si cedían los vientos, pese a 
que ya sabía desde hace días que 
las posibilidad de mejorías eran 
sólo de un 30 por ciento.

A las 01,30 gmt de hoy co
menzará de nuevo en el Centro 
Espacial Kennedy de Cabo Ca
ñaveral (Florida) la operación 
crucial de abastecimiento de 
combustible, más de un millón 
de litros de hidrógeno y oxígeno 
liquidos. Se espera que las con
diciones meteorológicas sean fa
vorables.
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La CEC rechaza la petición del 
Gobierno ruso de excluir a los 
comunistas de las elecciones

Moscú (Efe.— La Comisión 
Electoral Central (CEC) de Ru
sia rechazó hoy, jueves, una pe
tición de excluir de los comicios 
legilativosdel 12 de diciembre a 
los partidos comunista y demó
cratas por sus duras críticas con
tra el proyecto de la nueva Cons
titución, informó la agencia ofi
cial rusa ITAR-TASS.

La solicitud de eliminar a esas 
dos formaciones políticas de las 
elecciones legislativa fue pre
sentada el lunes pasado por el 
viceprimer ministro ruso y jefe 
de la Comisión Estatal para la 
celebración del referéndum so
bre la nueva Carta Magna, Vla- 
dímir Shumeiko.

Poco antes el presidente ruso, 
Boris Yeltsin, había amenazado 
a censurar los espacios televisi- 

• vos en que se criticase el proyec
to de la nueva Ley Fundamental, 
elaborado bajo su supervisión 
directa y que será sometido a 
consulta popular el mismo día de 
las elecciones legislativas.

El dictamen de la CEC señala 

que el artículo 14 del Reglamen
to Electoral “estipula el derecho 
de los ciudadanos y los partidos 
políticos de realizar agitación 
tanto a favor como en contra del 
proyecto de la Constitución".-

Por otra parte. Yeltsin viajará 
a Bruselas los próximos días 8 al 
10 de diciembre para tratar con 
los líderes de la Unión Europea 
(UE) sobre la apertura del mer
cado europeo a los productos ru
sos, informó hoy, jueves, la pre
sidencia rusa.

En este viaje, que realizará 
con motivo de la cumbre de la 
UE, Yeltsin firmará una declara
ciones de intenciones sobre la 
más rápida concertación del Tra
tado de Cooperación entre Rusia 
y la Unión Europea. Yeltsin fue 
invitado a viajar a Bruselas por 
el presidente de la Comisión Eu
ropea. Jacques Dclors. en una 
reciente visita de éste a Moscú, 
y confirmó su intención de ha
cerlo a Helmut Kohl durante una 
escala que el canciller alemán 
hizo en la capital rusa.
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